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ТРУДИТЬСЯ ПО-УДАРНОМУ

Ф е д о р  Б о р и с е н к о  р а б о т а е т  ш о ф е р о м  не  
д а в н о . Н о '  е го  в о д и т е л ь с к о м у  о п ы т у  п о за  
в и д у е т , п о ж а л у й ,  л ю б о й  ш о ф е р  К р и в о ш е  
и н с к о г о  у п р а в л е н и я . Он о т л и ч н о  с п р а в  
л я е т с я  с в ы в о з н о й  х л е б а  о т  п я т и  к о м б а й н о в  
П о 4 —  5 т ы с я ч  п у д о в  з е р н а  к  с у ш и л к е  п р и  
в о з и т  Б о р и с е н к о  т о л ь н о  з а  о д и н  д е н ь . А  
к о г д а  к о м б а й н ы  п р е к р а щ а ю т  р а б о т у , Ф е 
д о р  з а г р у ж а е т  с в о ю  а в т о м а ш и н у  н а  т о к у  и 
в е з е т  з е р н о  н а  э л е в а т о р .

В с о р е в н о в а н и и  ш о ф е р о в  с е л ь х о з а р т е л и  
и м е н и  С в е р д л о в а  з а  м о л о д ы м  в о д и т е л е м  
п р о ч н о  у к р е п и л о с ь  п е р в о е  м е с т о .

Н а с н и м н е : Ф . Б о р и с е н к о .
Фото В. Б аж ова.

СОВМЕСТНОЕ
о пребывании в

КОММЮНИКЕ
Советском Союзе

премьер-министра Объединенной 
Арабской Республики Али

По приглашению Советского 
правительства с 15 по 23 сентября 
1964 г. в СССР находился с дру
жественным визитом премьер-ми
нистр Объединенной Арабской 
Республики Али Сабри и сопро
вождающие его лица.

Во время поездки по Советско
му Союзу, говорится в совместном 
коммюнике, высокому гостю и со
провождавшим его лицам было 
оказано сердечное гостеприимство, 
свидетельствующее о дружествен
ных чувствах народов Советского 
Союза к народу Объединенной 
Арабской Республики.

Премьер-министр Объединенной 
Арабской Республики Али Сабри 
имел встречи и беседы с Предсе
дателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым. Он передал 
Н. С. Хрущеву братское послание 
президента Гамаль Абдель Насе
ра. Премьер-министр Али Сабри 
имел также встречу с Председате
лем Президиума Верховного Сове
та СССР А. И. Микояном.

Эти встречи и беседы проходили 
в атмосфере дружбы, откровенно
сти и взаимного понимания. В xoj 
де состоявшихся между главой 
Советского правительства и премь
ер-министром О АР  переговоров 
были обсуждены вопросы даль
нейшего развития всестороннего 
сотрудничества между Советским 
Союзом и Объединенной Арабской 
Республикой, а также имел место 
обмен мнениями по важнейшим 
вопросам международного положе
ния.

Во время переговоров обе сто
роны подтвердили свои позиции по 
важнейшим международным проб
лемам. изложенные в совместном 
заявлении о переговорах между 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и прези
дентом О АР Гамаль Абдель Насе
ром от 24 мая 1964 г.

Они выразили твердое намере
ние продолжать усилия в целях 
поддержания и укрепления всеоб
щего мира и безопасности^народов, 
в целях неуклонного соблюдения 
принципов мирного сосуществова
ния государств независимо от их 
социального и общественного 
строя.

Обе стороны считают, что по
следние события на Кипре и во
кр уг Кипра создают угрозу неза
висимости Республики Кипр и без
опасности государств Восточного 
Средиземноморья и Ближнего Во
стока. Советский Союз и Объеди
ненная Арабская Республика с 
пониманием относятся к  заявлени
ям кипрского правительства и пре
зидента Макариоса, в которых ре
шительно отвергаются планы, на
правленные на ликвидацию Кипра 
ка к суверенного государства, раз
мещение на острове военных баз 
НАТО  и на фактический раздел 
Кипра. Они считают, что киприо
там греческого и турецкого проис
хождения должна быть предостав
лена возможность договориться 
между собой мирным путем без 
какого бы то ни было вмешатель
ства извне.

Обе стороны выразили озабочен
ность развитием событий в Конго 
и решительно осудили вмешатель
ство агрессивных сил во внутрен
ние дела этой страны.

Стороны придают важное значе
ние решениям второй конференции 
глав африканских государств и 
правительств в Каире, направлен
ным на • укрепление единства и 
сплоченности африканских стран в 
борьбе против империализма и ко
лониализма за свою свободу и не
зависимость.

Советское правительство при
ветствует усилия президента ОАР 
Гамаль Абдель Насера и глав 
других арабских стран, обеспечив
шие принятие на втором совеща
нии глав арабских государств 
Александрии решений, которые

способствуют укреплению соли
дарности и национальной незави 
симости арабских стран, усилению 
их борьбы за ликвидацию остатков 
колониализма на Арабском Восто
ке, за дело мира. Советская сторо
на выразила поддержку позиции 
арабских стран в отношении ис
пользования вод реки Иордан.

При обсуждении вопросов эко 
комического и технического со
трудничества между СССР и ОАР 
стороны подтвердили взаимное 
стремление к дальнейшему его 
развитию и укреплению. Стороны 
договорились, что в счет кредита 
Советским Союзом будет оказано 
содействие в области дальнейшего 
развития национальной экономики 
ОАР.

В результате переговоров были 
подписаны соглашения, предусмат
ривающие оказание' Советским 
Союзом экономического и техни
ческого содействия О АР в строи
тельстве предприятий металлурги
ческой. машиностроительной про
мышленности. развитии энергети
ки, расширении и строительстве 
других объектов, в организации 
учебных центров с целью подго
товки национальных кадров для 
работы в различных отраслях про
мышленности. а также в обучении 
египетских специалистов как на 
предприятиях Советского Союза, 
так и на месте строительства пред
приятий в О АР. С советской сторо
ны соглашения подписал Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, со стороны О А Р — 
премьер-министр Объединенной 
Арабской Республики Али Сабри.

В процессе переговоров премь
ер-министр Али Сйбрн от имени 
правительства О АР обратился с 
просьбой об оказании экономиче
ского и технического содействия 
в ирригации и освоении пустын
ных земель в придельтовой части 
Ливийской пустыни.

Советская сторона выразила по
нимание намерений правительства 
Объединенной Арабской Респуб
лики осваивать новые земли 
создавать на них крупные меха
низированные современные сель
скохозяйственные предприятия. 
Советское правительство, идя на
встречу пожеланиям правительст
ва ОАР, дало свое согласие на 
оказание экономического и техни
ческого содействия в освоении 
пустынных земель с предоставле
нием рассрочки в оплате связан
ных с этим расходов советских 
организаций. Объем технического 
содействия установлен соответст
вующим соглашением.

Обе стороны с глубоким удов
летворением отметили, что визит 
премьер-министра О АР Али Саб
ри в Советский Союз является 
важным фактором в деле дальней
шего развития и укрепления дру
жественных отношений между Со
ветским Союзом и Объединенной 
Арабской Республикой.

(ТАСС).

АСИНОВЦЫ СДЕРЖАЛИ СЛОВО
Труженики Асиновского управления 23 сентября заверши

ли уборку зерновых культур, выполнили свое обязательство 
по продаже хлеба государству. Колхозы управления пол
ностью обеспечили себя семенами зерновых культур под уро
жай будущего года.

Обмолочено 52 процента льна. Государству проданы пер
вые три тысячи центнеров сортовых семян этой культуры, 
две тысячи центнеров льносоломки.

План ^спашки зяби выполнен на 60 процентов.
В. ЯНОВИЧ, 

секретарь парткома;
Н. МАСТРЮКОВ,

начальник Асиновского производственного управления.

С и л ам и  п ол и тех ни ко в
В колхозе имени Су

ворова Парабельского 
производственного уп
равления студенты Том
ского политехнического 
института капитально 
отремонтировали овоще
хранилище. В нем бу
дет храниться 80 тонн 
картофеля.

Н. СУНГУРОВ, 
председатель Наунак- 
ского сельсовета Кар- 
гасокского района.

ДНЕВНИК
продажи хлеба 

государству
За 23 сентября на хлебо- 

приемные пункты области по
ступило 5 1 .7 0 0  пудов хлеба.

Асиновское управление за 
истекшие сутки продало 
1.500  пудов, Бакчарское — 
13.300 , Зырянское — 4 .300 , 
Кривошеинское — 1.700,
Томское — 16.200 , Чаин- 
ское — 5 .100 , Шегарское 
— 9 .6 0 0  пудов зерна.

Т р у д о в ы е  I 
п о б е д ы  \ 

х л е б о р о б о в  \
Центральный Комитет КПСС и *  

Совет Министров СССР горячо* 
поздравили работников сельского 5 
хозяйства, всех трудящихся 5 

Тульской области с успешным» 
выполнением социалистических;  
обязательств по продаже хлебай 
государству. Колхозы и совхозы ■ 
области дали Родине 11,9 мил-; 
лиона пудов зерна. Сверх плана5 
продано 1,1 миллиона пудов хле-5 
ба.

V
Центральный Комитет КПСС и ;  

Совет Министров СССР сердечной 
поздравили хлеборобов, всех тру-5 
дящихся Мордовской АССР с до-; 
стигнутой трудовой победой — 5 
успешным выполнением плана й 
продажи зерна государству. Кол-5 
хозы и совхозы республики засы-; 
пали в закрома Родины 12 мил-й 
лионов 150 тысяч пудов зерна, й 
План закупок пшеницы выполнен; 
на 120 процентов.

(ТАСС), й

С О В Е Т С К О -В Ь Е Т Н А М С К И Е  
ТО РГО В Ы Е П Е РЕГ О В О РЫ
МОСКВА, 23 сентября. (Корр. 

ТАСС). Министр внешней торговли 
Н. С. Патоличев принял экспертов 
торговой делегации Демократической 
Республики Вьетнам, вместе с ними 
был посол ДРВ в СССР Нгуен Ван 
Кинь.

В ходе беседы, протекавшей 
дружеской и сердечной атмосфере, 
стороны выразили удовлетворение 
результатами выполнения обяза
тельств сторон о взаимных постав
ках товаров в 1964 году. Этой встре
чей начались переговоры о товаро
обороте между СССР и ДРВ на 1965 

I год.

ПРИ СОДЕЙСТВИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Д О Б Р Ы Е  Д Е Л А  Л Ь Н О В О Д О В
С большим воодушевлением тру

дятся в этом году льноводы колхозов 
Асиновского управления. Здесь поч
ти повсеместно выращен богатый 
урожай льна.

Пока стоит сухая погода, его на
до быстрее заскирдовать и обмоло
тить, досрочно выполнить план сда
чи государству льнопродукции.

Скирдовка льна во всех хозяйствах 
близится к  завершению. Лен заскир
дован с площади более 4 тысяч гек
таров из 4.453.

Хорошо организовали обмолот льна 
в колхозах «Маяк», «Комсомолец», 
«Коммунист» и имени Кирова. В 
«Комсомольце», например, из 805 
гектаров льна обмолочено больше 
500.

В «Маяке» 505 гектаров этой 
культуры. Больше 400 из них уже 
обмолочено.

Передовые льноводы Е. Цыганко
ва из колхоза «40 лет Октября», 
М. Ижболдина из сельхозартели 
«Россия», Т. Маркова из колхоза

«Заря» намолачивают по 4,5— 5 
центнеров селекционных льносемян 
с каждого гектара.

Колхоз «Комсомолец» продал го
сударству более 1.200 центнеров 
доброкачественных семян льна, за 
которые ему выплачено 100 тысяч 
рублей.

Колхоз «Маяк» продал государст
ву более 120 тонн льносоломки но
вого урожая.

И. КОРШУНОВ.

Под будущей урожай 
—сортовые семена
Труженики нашего колхоза вы

растили хороший урожай. Мы намо
лачиваем почти 14 центнеров зерна 
с гектара. Сейчас механизаторы уби
рают последние гектары зерновых.

Вырастить хороший урожай кол
хозникам помогли доброкачественная 
зябь и хорошие семена.

В колхозе установилась традиция: 
лучшее зерно засыпается на семена. 
Так колхозники поступили и в этом 
году. Во всех пяти бригадах завер
шены очистка и засыпка семян. Под 
урожай будущего года имеется 8.800 
центнеров семян —  на 1.200 цент
неров больше, чем предусмотрено 
планом.

Во всех бригадах под будущий 
урожай зерно засыпано только с се
менных участков. Предварительный 
анализ контрольной семенной лабо
ратории подтвердил высокое качест
во семян. Почти все их партии име
ют всхожесть свыше 90 процентов.

К. КРОХАЛЕВ,
агроном колхоза «Сибирь» Бак- 
чарского управления.

П о м о щ ь  г о р о ж а н
На фермах совхоза «Колпашев- 

ский» Чаинского управления идет 
массовая уборка картофеля. Боль
шую помощь сельским труженикам 
оказывают рабочие и служащие уч
реждений и промышленных пред
приятий города Колпашева —  неф- 
теразведчики, работники государст
венных учреждений и торгующих ор
ганизаций.

Особенно многолюдно было на по
лях в последние три дня. На 23 сен
тября картофель в совхозе убран с 
площади около 200 гектаров из 240.

А. АЛГИН.

Ц е д Ь  о д н а ,  ш е т ч п Ь і  р а з н Ь і е

МОСКВА, 23 сентября. (ТАСС). 
Одна из крупнейших на Востоке 
тепловых электростанций будет по
строена в ОАР при содействии Со
ветского Союза. Ее мощность со
ставит 200 тысяч киловатт при двух 
турбинах. Таким образом, новая 
станция, которая разместится близ 
Александрии, в два раза превзойдет 
по мощности тепловую станцию в 
Сузце, также сооружаемую при со
действии СССР. Контракт на строи
тельство этой электростанции за
ключен между Всесоюзным объеди
нением «Технопромэкспорт» и орга
низацией по осуществлению пяти
летнего плана ОАР.

Одновременно, в соответствии с 
подписанным в Москве соглашением 
между правительствами СССР и.

ОАР, заключены и другие контрак
ты. Советский Союз поможет, по су
ти дела, заново построитъ металлур
гический комбинат в Хелуане мощ
ностью до полутора миллионов тонн 
стали в год, а также второй завод 
смазочных масел и станкостроитель
ный завод.

При содействии Советского Союза 
в ОАР будет создано 20 учебных 
центров по подготовке квалифици
рованных рабочих для различных 
отраслей промышленности — коксо
химической, металлургической, ме
таллообрабатывающей, электротех-^ 
нической, автомобильной, точной 
механики. В 1966 году в этих цент
рах смогут одновременно присту
пить к занятиям свыше двух с по
ловиной тысяч человек.

Красный флажок пламенеет над 
бункером СК-3. В отряде А . С. 
Сливкина пять агрегатов, и луч
ший — Я. И. Климова. Ему и 
предоставляется праве вести всю 
группу.

Ровно в десять ;^асов отряд 
вступает в оин. ' КомС'айны идут 
друг за другом. Слаженность, ор
ганизованность заметны сразу. 
Механизаторам предстоит за день 
подобрать валки на 80 гектарах. 
Никакой суеты, никаких словопре
ний. Надо— и вое. Здесь же, в по
ле, находится мастер-наладчик 
А . И. Воробьев. Случись какая 
заминка, он сразу придет на по
мощь. Все необходимое для этого 
под рукой: в колке стоит трактор 
со специально оборудованными 
для технических уходов санями.

Бригадир, агроном, председатель 
— все они нашли время приехать 
в поле, посмотреть на работу ме
ханизаторов, подбодрить словом и 
советом.

— Простои? —  переспрашива
ет «комбайновый доктор» А. И. 
Воробьев. — Их у нас не бывает.

— Все комбайнеры заканчива
ют работу в одиннадцать— две
надцать часов ночи. — говорит 
агроном С. И. Асадчий.

В колхозе имени X X II съезда 
КПСС остались считанные гектары 
неубранного хлеба. Высокие тем
пы работы механизаторов — ре
зультат хорошей подготовки к  стра
де, продуманной организованности, 
правильно разработанной системы 
материальной заинтересованности 
комбайнеров. В отличие от других 
хозяйств, здесь механизаторам, 
выполнившим установленные нор
мы намолота зерна, вручались де
нежные премии ежедневно.

В правлении уже планируют, 
как быстрее перебросить освобож
дающуюся технику на поля приот
ставших соседей. И вот тут возни
кает вопрос: как получается, что 
хозяйства, взяв старт одновремен
но, к  финишу приходят, растянув
шись длинной цепью?

Колхоз имени Фрунзе — один 
из тех, что замыкают эту цепь. 
Нельзя сказать, что здесь припо
здали с началом уборки. Гул ком
байнов нарушил тишину полей еще 
в первой половине августа.

Всего в колхозе предстояло 
убрать 4.500 гектаров зерновых. 
По сравнению с другими артеля
ми — это немного. Но и эта пло
щадь оказалась не взятой высотой.

на тысяче гектарах. План прода
жи хлеба государству остается не
выполненным.

— Нам еще отвезти на хлебо- 
приемный пункт несколько десят
ков тонн — и все будет в порядке, 
— говорит председатель колѵоза 
А. С. ІІетрашов. Но до «порядка» 
далеко.

На полях первой бригады уби
рает хлеб комбайновый отряд из 
семи агрегатов. Это — большая 
сила. Групповой метод для того и 
внедрялся, чтобы слить воедино 
стальною мощь машин, повысить 
их производительность, а значит, 
ускорить битву за хлеб, что очень 
и очень важно в условиях корот
кого сибирского лета. Не сталь
ные мускулы оказались дряб
лыми...

У  края поля стоит СК-3. Ком
байнер Николай Ильчигов всерд- 
цах мнет колос.

— Производительность? Ниже 
быть не может. Шесть дней стоял 
на ремонте. А  сейчас вот пора на
чинать работу, но нет горючего.

В метрах двухстах от него стоят 
остальные агрегаты. Время — 
одиннадцать часов.

— Почему не убираете? — спра
шивает комбайнеров секретарь 
партийной организации колхоза
A . Н. Лебедевич.

— Машина за нами на час позже 
пришла, — поясняет Михаил Фи
липпов. — С семи часов у конто
ры сидели. Только приехали.

Механизаторы рассказывают: 
не хватает дизмасла, автола. Горю
чее и смазочные материалы возят 
на телеге, вот уж  время к обеду, 
а никого нет. Ни у одного комбай
на СК-3 нет аккумулятора. Чтобы 
их завести, приходится таскать 
трактором. На это уходит немало 
дорогого времени. Не хватает ма
шин для отвозки зерна. Комбайне
ры вхолостую гоняют агрегаты по 
полю в поисках кучи зерна.

— Оплату мы поручаем от на
молоченных центнеров, — говорит 
комбайнер Н. М. Воробьев, 
кто их взвешивал, эти центнеры? 
Все зерно ссыпают в одну кучу.

А  вот трактористы вообще не 
знают, как оплачивается их труд.
B. А . Глухов так и сказал:

— Два месяца работаю на 
уборке, а не знаю, что заработал.

Соревнование среди механизато
ров организовано формально. 
Никто не знает, с кем соревнуется 
и за что. Перед уборкой комбайне-

они выполняются? Н.> Ильчигов 
давал слово намолотить 3.000 
центнеров зерна, а намолотил 
немногим более тысячи. Н. Воробь
ев имеет на своем счету всего 700 
центнеров хлеба. Две тысячи цент
неров оказались непреодолимым 
барьером для всех механизаторов. 
Причины? Частые поломки ком
байнов.

Начальник отряда И. И. Лактио
нов признается:

— Были бы у нас мастера-на
ладчики, дело бы шло лучше.

Начальник отряда вместо того, 
чтобы руководить механизаторами, 
правильно расставлять агрегаты, 
заботиться об организации труда, 
превратился в ремонтника, мечется 
от комбайна к комбайну, все вре
мя занят, а результат занятости 
ничтожный: ежедневно в отряде не 
работают 2 — 3 комбайна.

Когда-то, еще в разгар уборки, 
на комбайн С. Т. Мартыненко 
повесили флажок. Но битва 
разворачивалась так, что комбай
нер через некоторое время сам 
снял его.

С поля мы уезжали в полдень: 
ни один агрегат еще не двинул
ся с места.

В колхозе не хватает комбайне
ров. В этот сезон агрегаты возгла

вили в основном люди, впервые 
севшие за штурвал. Не удивитель
но, что машины часто останавли
ваются, низка их производитель
ность.

Зимой на занятиях механизатор
ского всеобуча занималось 45 че
ловек. Через месяц их осталось 
тридцать. К  концу занятия посе
щали только энтузиасты.

В правлении притупилась трево
га за урожай. А между тем на по
вестку дня осень ставит новые не
отложные дела: подъем зяби, копку 
картофеля, уборку льна. Есть над 
чем задуматься правлению колхоза.

Мы побывали в двух хозяйствах 
Зырянского управления. У  них 
одна цель: убрать вовремя и без 
потерь созревший урожай, выпол
нить обязательства по продаже 
хлеба государству. Но темпы, с ко
торыми идут они к  ее достижению, 
разные.

В. КНЯЗЕВ, начальник шта
ба «Комсомольского прожек
тора» Зырянского управле
ния; В. ЯКОВЛЕВ, препода
ватель Асиновского сельско
хозяйственного профессио
нально-технического учили
ща №  3; Л. СТЕПАНОВ, ин
структор комитета комсомо
ла; В. КОНОНОВ, наш корр.

Хлеба колосятся еще более чем ры взяли обязательства, но как
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На 20 сентября хозяйства обла
сти выполнили годовой план про
дажи государству молока на 77 
процентов, скота и птицы — на 
70,5 процента, яиц — на 60,2 про
цента и шерсти — на 50,4 про
цента.

Выполнение годового плана 
продажи государству продуктов 
животноводства по производствен
ным управлениям характеризуется 
следующими данными (показатели 
на 20 сентября в процентах к  
плану):

Производствен- Молоко
Скот

и Яйцо Шерсть
ные управления птица

А с и н о в с к о е
Ч а и н с к о е
Б а к ч а р с к о е
Кривош еинское
З ы р я н с к о е
Т о м с к о е
Ш е г а р с к о е
П а р а б е л ь с к о е

62 .6
75 .5
48 .4

Первенство по-прежнему удер
живают животноводы Асиновского 
управления. Они сдали молока на 
24 процента больше, чем за это 
же время в прошлом году. Живот
новоды колхоза имени Кирова это
го управления решили выполнить 
план продажи молока к  10 октяб
ря и до конца года продать сверх 
плана 1.500 центнеров.

Увеличивают продажу молока 
государству отдельные хозяйства 
Зырянского управления. Так, кол
хоз имени В. Кингисеппа первым 

в управлении выпол
нил годовой план про
дажи молока, продав 
его на 22 процента

66.1 больше, чем за соот- 
ветствующий период

42 ,9  п р о ш л о г о  г о д а .
61.1 По-хозяйски содер- 

жится дойное стадо в
56^8 к о л х о з е  «Сибиряк» ЭТО-

87.8
72 .6
82 .8
77 .6
84 .5  
43 ,9
57 .6  
56 ,3

го же управления. В этом 
хозяйстве организовали обиль
ную подкормку коров зелен
кой и концентратами, на ночь ко
ров ставят в скотные дворы.

За вторую декаду сентяб
ря, несмотря на благоприятные 
погодные условия и достаточное 
количество всех видов кормов, 
ряд производственных управле
ний, многие колхозы и совхозы 
снизили производство и продажу 
молока. По сравнению с предыду
щей декадой уменьшили продажу 
молока государству Бакчарское 
управление — на 29 тонн, Том
ское — на 29 тонн. Шегарское — 
на 60 тонн.

Нынче хуже, чем в прошлом го
ду, продают молоко в Кривошеин- 
ском и Шегарском управлениях.

В животноводстве наступил от
ветственный период. Теперь толь

ко обильное кормление и хороший 
уход за скотом могут обеспечить 
высокие надои и привесы живот
ных на откорме. Надо полнее ис
пользовать отавы естественных и 
сеяных трав, организовать обиль
ную подкормку сі'ота силосом, 
и отходами овощевсідства, обеспе
чить содержание скота ночью и в 
ненастные дни в помещениях.

Руководители и специалисты 
колхозов и совхозов, производст
венных управлений обязаны в 
ближайшее время завершить под
готовку животноводческих поме
щений к  зиме, перенести дойное 
стадо на стойловое содержание.

За вторую декаду сентября при
рост продажи мяса государству 

по области составил всего 3,1 про
цента. По продаже мяса область 
идет ниже уровня соответствую

щего периода прошлого года.
Чтобы пополнить мясные ресур

сы и выполнить годовой план про
дажи мяса государству, необходи
мо во всех хозяйствах поставить 
на интенсивный откорм маловес
ных и с низкой упитанностью ж и
вотных, добиться их высоких еже
суточных привесов.

’ Неудовлетворительно выполня
ется план продажи яиц. Воз
можности по увеличению яйцено
скости кур-несушек, которыми рас
полагают колхозы и совхозы, ис
пользуются плохо. Нужно органи
зовать разнообразное кормление 
кур-несушек, улучшить их содер
жание.

Выполнить план продажи госу
дарству продуктов животноводст
ва — боевая задача колхозов, 
совхозов, всех тружеников сель
ского хозяйства нашей области.

Скорбь о верном сыне
немецкого народа

☆  ☆

В ПОСОЛЬСТВЕ ГДР
Над зданием посольства Герман

ской Демократической Республики в 
Москве приспущен государственный 
флаг ГДР с траурной лентой. В 12 
часов 40 минут 23 сентября по
сольство посетили Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
А. И. Микоян, товарищи Г. И. Воро
нов. М. А. Суслов, В. В. Гришин, 
Л. И. Ефремов, 10. В. Андропов, 
Л. Ф. Ильичев, В. И. Поляков, Б. Н. 
Пономарев, А. П. Рудаков, В. Н. Ти
тов.

От имени Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Министров СССР 
опи выразили глубокое соболезнова
ние послу Рудольфу Деллингу в свя
зи с тяжелой утратой, которую по
несли Социалистическая единая пар
тия Германии, население ГДР, тру
дящиеся всей Германии.

В скорбном молчании руководи
тели Коммунистической партии и 
Советского государства провели не

сколько минут у портрета видного 
деятеля германского и международ
ного рабочего движения, верного 
друга Советского Союза товарища 
Отто Гротеволя, а затем расписались 
в траурной книге.

Соболезнование послу ГДР вырази
ли также председатель Совета Сою
за Верховного Совета СССР И. В. 
Спиридонов, секретарь Президиума 
Верхйвного Совета СССР М. П. Геор
гадзе, заместитель министра ино
странных дел СССР В. С. Семенов.

23 сентября, в день похорон то
варища Отто Гротеволя, посольство. 
Германской Демократической Рес
публики в Москве посетили много
численные делегации министерств, 
государственных комитетов СССР, 
общественных организаций, а также 
главы ряда дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в 
СССР.

(ТАСС).

Траурный митинг в Берлине
БЕРЛИН, 23 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в Берлине, в здании ЦК 
СЕПГ, где установлен гроб с телом 
выдающегося партийного и государ
ственного деятеля ГДР Отто Гротево
ля, состоялся траурный митинг. С 
речами на митинге выступили: пер
вый секретарь ІІК СЕПГ, председа
тель Государственного совета ГДР 
В. Ульбрихт, член Президиума ЦК 
КПСС заместитель Председателя Со
вета Министров СССР Д. С. Полян
ский, первый секретарь ЦК Компар

тии Германии М. Рейман, секретарь 
ЦК Французской коммунистической 
партии Рене Пикэ.

После окончания траурного митин
га гроб с телом Отто Гротеволя вы
носят из здания ЦК СЕПГ и уста
навливают на орудийном лафете. 
Траурный кортеж движется по горо
ду к  крематорию. Возле крематория 
гроб устанавливается на постаменте. 
Член Политбюро ЦК СЕПГ Ф. Эберт 
выступает с краткой прощальной 
речью. Льется мелодия пролетарски-: 
го гимна «Интернационал».
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На научную сессию, 
посвященную столетию  

Первого И нтернационала
Отъезд

пред ставите л ей 
КПСС в Берлин

МОСКВА, 23 сентября. (ТАСС). 
Сегодня из Москвы в Берлин для 
участия в организуемой журналом 
«Проблемы мира и социализма» на
учной сессии, посвященной столе
тию Первого Интернационала, вы
ехали представители КПСС: секре
тарь ЦК КПСС Ю. В. Андропов, член 
ЦК КПСС, директор Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС П. Н. 
Поспелов, кандидат в члены ЦК 
КПСС, главный редактор журнала 
«Коммунист» В. П. Степанов, глав
ный редактор журнала «Вопросы 
истории КПСС» А. П. Косульников, 
ответственный сотрудник Отдела ЦК 
КПСС А. Е. Бовин.

К зиме—в летней одеж/

Пропагандист
НОВОГО

Иван Францевич вниматель 
но посмотрел в притихший за 
и спросил негромко:

— Какие будут вопросы?
Долго ждать не пришлось:

последних рядов взметнулас 
рука:

— Можно вопрос?
Со скамьи поднялся чокеров 

щик одной из комплексны 
бригад лесопункта.

— Иван Францевич, вы в 
своей лекции упомянули о раз
работке лесосек узкими лента
ми. Нельзя ли поподробнее рас
сказать об этом?

Тов. Форботко обстоятельно 
объяснил суть и значение но
вого метода разработки лесо
сек, на который вскоре должен 
перейти лесопункт.

— При новой технологии раз 
работки, — пояснил Форботко 
— сохранится подрост, а глав 
ное, повышается производитель 
ность.

Обстоятельно ответил Фор 
ботко и на другие вопросы ле 
созаготовителей. По настрое 
нию людей Иван Францеви 
чувствовал: лекция ему уда
лась.

Лектор — вторая професси 
технорука Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспрол 
хоза. К  ней Форботко относит 
ся так же серьезно, как к основ 
ной.

Иван Францевич — челове 
энергичный. Выполняя большую 
производственную работу, о 
находит время для того, чтобь 
совершенствовать свои знания 
как лектора-общественника 
нести их людям. Иван Франце 
вич горячо интересуется вон 
росами внутренней и междуна 
родной политики Советского 

государства, тщательно следит 
за техническими новшествами 
в лесной промышленности. Фор 
ботко хорошо знает принципь 
заботы тракторов, автомашин 
глубоко разбирается в тех 
нологии лесозаготовок. Поэтому 
он в своих лекциях и доклада 
предметно, со знанием дела из 
загает материал. Его слово, со 
вет, замечание на лесопункт 
весьма авторитетны. Конкрет 
ное знание обстановки, живое 
постоянное общение с людьм 
позволяют ему быть в курс 
всех дел коллектива лесопунк 
та, сосредоточивать внимани 
людей на тех вопросах, которы 
выдвигает жизнь.

В своей лекции «Повышены 
производительности труда и 
технический прогресс в лесной 
промышленности» Форботко 
высказал мысль об увеличении 
оборачиваемости трелевочных 
тракторов за счет создания за 
пасных погрузочных агрегатов 
Лекция окончена, но люди н 
эасходятся: они живо обсуж 
тают предложение технорука 
Начальник лесопункта тов 
Филиппий вместе с бригадира 
ми комплексных бригад здесь 
же, в зале, подсчитывают, какую 
экономическую выгоду даст ус 
тановка запасных агрегатов 
Ірежде всего, комплексные 
бригады получают возможность 
без задержки переходить в но
вые лесосеки, повышать коэф
фициент использования тракто
ров на прямых работах, по
скольку они не участвуют в пе
ребазировке агрегата и устрой
стве погрузочных площадок.

Вскоре в лесопунктах появи 
лось несколько запасных по 
грузочных агрегатов.

Книги, газеты. * журналы, 
различные брошюры, выписы 
ваемые Форботко, оказывают 
ему добрую помощь в лекцион 
ной работе. Вдумчиво и подол 
гу готовит он свои лекции, уме 
ет ярко, в доходчивой форме 
доносить свои мысли до слуша 
телей.

К. ТИМОФЕЕВ.

Первые четыре' месяца этого года 
настроение у лесозаготовителей ком
бината «Томлес» было хорошим. 
Каждый месяц шли рапорты о до
срочном выполнении заданий. Ком
бинат заготовил более 127 тысяч ку 
бометров древесины сверх плана. На 
этом успехи, к  сожалению, и кончи
лись. За последние четыре месяца 
лесозаготовители растеряли весь за
дел и задолжали стране более 40 
тысяч кубометров древесины.

Весенне-летний период, дожди, 
болота, большие трудности —  та
кие отговорки сейчас приходится 
выслушивать часто. Смысл их сво
дится к  тому, что, мол, время та
кое, ударят холода —  исправимся. 
Лет еще 10— 15 назад, когда пред
приятия многие были сезонного дей
ствия, и сложилось это убеждение —  
зима выручит. И до сих пор еще 
руководители некоторых леспромхо
зов делят времена года на благо
приятные и неблагоприятные. «Фи
лософия» эта не имеет под собой ни
какой реальной почвы. Дело не во 
временах года, а в том, как предприя
тия подготавливаются к  изменившим
ся условиям, что они могут противо
поставить природе. I I  хороших хо
зяев не могут смутить ни оттепели, 
ни осенние дожди.

Слов нет, лето —  очень трудный 
период. Перебазировки, сплав, под-

Л Е С П Р О М Х О ЗЫ  О БЛ АС ТИ  
П О А Г О Т О В И Т Е Л Ь Н Ы Е

СРЫ ВАЮ Т
Р А Б О Т Ы

сочка, очистка лесосек. Но там, где 
своевременно предусмотрели наибо
лее рациональную расстановку ра
бочих, техники, создали дополни
тельные участки на период останов
ки лесовозных дорог, срыва не было. 
Ведь даже планы соответственно 
уменьшаются на летние месяцы и 
доводятся со строгим учетом возмож
ностей предприятий. Смог же Карга- 
сокский леспромхоз за летние меся
цы вывезти больше 2 тысяч кубо
метров древесины сверх плана. 
Смогли резко улучшить за последнее 
время работу коллективы Пышкино- 
Троицкого и Тимирязевского лес
промхозов.

Таких примеров немного. Больше 
других, показывающих, как нельзя 
организовывать производство. На 
ряде предприятий не сумели соз
дать условий для нормальной работы 
лесозаготовителей, допускали боль
шие простои рабочих и техники.

Особенно плохо идут дела в Мол- 
чановском леспромхозе. За четыре 
последних месяца здесь недодано 
более 11 тысяч кубометров леса. И 
самое печальное, что срыв —  пря-

Знойные дни отошли, но мороженое еще пользуется большим спросом. По 
15 тысяч стаканчиков дают за смену Прасковья Адушева, Агния Невиднмова 
и Клавдия Ивановна Степанова — работницы Томского гормолзавода. Месячные 
задания они выполняют на 110 — 120 процентов.

Фото В. Ефименко.

мое следствие плохой организации 
труда, ошибок и просчетов в плани
ровании и организации производства. 
На Сулзатской железной дороге, на
пример, до сих пор нет единой тех
нологии. Погрузку древесины одни 
участки производят крупными па
кетами, на других— тракторо-крана- 
ми, на третьих —  лебедками. Такое 
«многообразие» не дает возможности 
правильно распределить механизмы 
и подвижной состав, приводит к 
большим простоям рабочих. Руково
дители лесопункта жалуются на труд
ности, вызываемые разнотипностью 
технологий. Но кто же, как не они, 
должен бороться за лучшую, более 
продуманную организацию производ
ства.

На Золотушкинском лесопункте 
говорят, что не хватает машин, а из 
тех, которые есть, многие на прико
ле. Да и не могло быть иначе: доро
га в очень плохом состоянии, ремон
том ее никто не занимается. К  тому 
же здесь нашли своеобразный выход 
из положения —  начали перегру
жать лесовозы. Многие из машин 
преждевременно вышли из строя.

Тегульдетский лесо
пункт —  самый круп
ный в Ново-Тегульдет- 
ском леспромхозе. Срыв 
работ на нем привел к  от- 

j ставацию всего пред
приятия. Чем вызван 
срыв? У начальника ле
сопункта тов. Засковца 
оправданий и объясне
ний припасено на все 
случаи жизни. Хотя 
объяснять ему, выиски
вать причины, казалось 
бы, нет нужды. Стоит 
съездить в лесосеки и 
убедиться, что узкоко
лейные «усы» проложе
ны технически безгра
мотно, имеют недопусти
мые подъемы. Поэтому 
часто происходят ава
рии составов. Железная 
дорога —  самое узкое 
место на предприятии. 
Из-за цее простаивают 
бригады в лесосеках и 
на нижнем складе. Глав
ный инженер леспром
хоза тов. Рахманин и 
начальник производст
венного отдела леспром
хоза тов. Марасов огра

ничиваются выслушиванием объясне
ний начальника лесопункта и не при
нимают мер для улучшения органи
зации производства. Тем временем за
долженность леспромхоза все растет 
и уже составила сейчас 9 тысяч ку 
бометров древесины.

Подобные неурядицы привели і 
отставанию Аргат-ІОльского, Аси- 
новского, Белоярского, Лайского лес
промхозов.

Об этих недостатках можно было 
бы и не говорить сейчас, если бы 
была уверенность, что они больше 
не повторятся, что руководители 
предприятий извлекли урок из оши
бок. Но такой уверенности нет. «Зо
лотое лето» —  август остался поза
ди. Снова поползли серые, дождевые 
тучи, а вместе с ними и разговоры 
кое-где начались:

—  Осень, дожди, дороги станут, 
как выполнять план?

Сентябрь, весь четвертый квар
тал для лесозаготовителей должны 
быть очень напряженными. Пред
стоит преодолеть задолженность і 
бороться за выполнение социалисти
ческих обязательств —  отгрузить 
дополнительно 50 тысяч кубометров 
древесины. И мало только понимать 
всю важность и трудность пред
стоящих месяцев, нужно, чтобы они 
действительно стали переломными.

Для этого необходимо своевремен
но и тщательно подготовиться к  зи
ме. Пока все заботы и тревоги толь
ко о сегодняшнем дне. О том, как 
придется работать завтра, думают не 
на всех предприятиях. Подготовка к 
зиме во многих леспромхозах ограни
чивается кабинетными разговорами.

Для того, чтобы выбрать нужную 
технологию разработки лесосек, про
вести изыскание автомобильных до
рог и железнодорожных «усов», про
бить трассы для них, построить га
ражи, необходимо знать, где пред
стоит завтра работать: принять и 
изучить лесосечный фонд. Это 
новное требование и начало начал в 
подготовительных работах. Директор 
Колпашевского леспромхоза тов. Ка
линиченко и главный инженер тов. 
Баранов на печальном примере это
го года могли бы убедиться, что бы
вает, когда не успевают своевремен
но провести подготовительные рабо
ты: леспромхоз еле-еле преодолевает 
отставание первого полугодия. Но 
снова подготовительные работы мо
гут быть сорваны. В леспромхозе 
отведено лесосечного фонда только

Тормозы на.пути к знаниям
Они давно уже стали отцами 

матерями, но наступает вечер, и лю
ди эти садятся за обычные детские 
ученические парты. А то разложат 
книги за домашним столом и сидят 
над ними, пока не наступит ночь.

Учиться и работать трудно, н 
людей, преодолевающих эти трудно
сти, становится с каждым годом все 
больше.

В прошлом учебном году в Шегар- 
ском районе успешно перешли і 
следующие классы 240 учащихся- 
заочников. Это в три раза больше по 
сравнению с предыдущим учебным 
годом. 8-й класс успешно закончили 
46 человек, 14 заочников получили 
аттестаты об окончании средней 
школы. Среди них — комбайнер В. М. 
Попеляев, рабочий В. И. Иванов, сче
товод Г. П. Качина, рабочий-обмот
чик В. Л. Вторушин, учитель физ
культуры В. Д. Лёвкин, электрик 
Н. Р. Доронин, библиотекарь М. С. 
Кургузикова и другие. Как видите, 
люди разных профессий.

Среди окончивших 8 классов то
же люди разных специальностей. 
Все они заняты на производстве, но 
благодаря настойчивости и упорству 
нашли время и силы учиться.

Многие продолжают учебу в сред
них специальных и высших учеб
ных заведениях. В Новосибирском 
сельхозтехникуме учится Виктор 
Сайчук, в Томском лесотехническом 
техникуме— Александр Карпов и т. д.

В Шегарском районе работают две 
школы рабочей молодежи. В Кожев- 
никовской школе до конца учебного 
года доучились 153 учащихся, в том 
числе в классе с ускоренным сроком 
обучения —  32 человека.

Почему я говорю «доучились»? 
Потому что помехой вечернего и за
очного образования является отсев 
учащихся. Из Шегарской школы ра-

По следам наших выступлений

Закрыты каналы потерь
В 208 номере нашей газеты 

была опубликована корреспонден
ция под заголовком «Сквозь паль
цы». В ней говорилось о том, что 
на уборке урожая в хозяйствах 
Чаинского управления допускают 
брак.

Секретарь парткома Чаинского 
управления В. Пупов сообщил, что 
сразу же после опубликования ста
тьи были приняты конкретные 
меры по устранению недостатков. 
В совхозе «Чаинский» была орга
низована массовая проверка каче
ства косовицы хлебов. Комбайне
ры, допустившие брак, наказаны 
материально — их лишили до
полнительной оплаты н заставили,

повторно убрать участки, где хле
ба скошены недоброкачественно. 
Во всех бригадах усилен контроль 
за качеством полевых работ.

Комбайнеры Ермиловской фер
мы совхоза «Коломинский» 
тт. Усынин и Паршаков, допустив
шие брак, предупреждены. Нака
зан материально шофер т. Коври
гин, рассыпавший 60 килограммов 
зерна. Теперь все машины, заня
тые на перевозке зерна от комбай
нов, хорошо оборудованы, предот
вращена возможность потерь зер
на.

В колхозе имени Тельмана 
шильное хозяйство работает 
правно.

су-

бочей молодежи за учебный год вы
было 22 человека, из них 14 —  по 
неуспеваемости. К  концу года в 
школе осталось только 40, человек. 
А разве здесь у всех жителей вось
милетнее образование? Большое ко
личество рабочих и служащих рай
онного центра не имеет среднего об
разования, а если посмотреть по 
всем селам?

Скажут, что же, ездить в рай
центр в школу?

Зачем каждый' день ездить, мож
но учиться заочно. Районный отдел 
народного образования для работаю
щей молодежи организует заочные 
учебно-консультационные пункты и 
группы, которые работают при 
восьмилетних школах. Здесь заочни
ки не только получают консульта
ции, но и сдают зачеты.

Хорошо было организовано заоч
ное обучение при Побединской вось
милетней школе. Здесь училось 15 
заочников, все они перешли в сле
дующие классы, 10 —  успешно сда
ли экзамены за 8-й класс.

В Гынгазовской восьмилетней 
школе училось 12 заочников, в Но
во-Сергеевской перешли в следую
щие классы 9 человек.

Опыт создания специальных 
групп даже при начальных школах 
показал, что заочники успешно 
усваивают программу восьмилетпей 
школы, если для них регулярно 
устраивать консультации. Хорошо 
работали^ консультгруппы при Еле' 
гечевской, Нащековской, Комаров
ской, Терсалгайской начальных шко
лах. Учителя старались сделать все, 
чтобы каждый учащийся получил 
глубокие знания по основам наук.

В районе много молодежи, которая 
не имеет еще восьмилетнего и сред
него образования и нигде не учится. 
Таких только в возрасте от 16 до 
30 лет насчитывается около 3 тысяч 
человек, из них 1.100 комсомоль
цев. Но они находятся пока за 
дверью вечерней и заочной школы. А 
почему?

Главная беда заключается в том, 
что молодежи не создаются нормаль
ные условия для учебы. В прошлом 
году бросили учиться 11 рабочих- 
заочников совхоза «Россия», живу
щие в селе Маркелове. Причина от
сева одна: людей задерживали на 
работе. Попытки учителей вернуть 
их в школу оказались безрезультат
ными. Руководители совхоза не по
шли навстречу учащимся.

Колхоз имени XXI съезда КПСС
один из крупнейших в районе, но 

в нем более 300 колхозников от 16 
до 30 лет не имеют среднего обра
зования. Ни один из них не учится. 
Те, кто записался осенью в школу 
из колхоза имени XXII съезда КПСС,

редко посещали занятия, особенно в 
Чилинской и Батуринской восьми
летних школах. Многие из заочни
ков не выполнили учебные планы и 
остались на второй год. Причина от
ставания та же —  не было условий 
для учебы: животноводов никто не 
подменял, шоферов посылали в даль
ние рейсы, а механизаторов не отпу
скали с ремонта техники и загото
вок леса.

Нужно создать все условия для 
учебы, иначе больших сдвигов в 
обучении колхозной молодежи не бу
дет.

Раньше редко кто из колхозников 
учился без отрыва от производства. 
Теперь таких стало много, и с каж
дым годом будет больше. Целесооб
разно в колхозах и совхозах созда
вать учебные комбинаты.

Основное звено колхозных кадров 
—  механизаторы и животноводы, но 
рабочий день на фермах заканчивается 
поздно, выходные дни зачастую не 
установлены, сменных работников 
нет. Получается, что колхозники, ра
ботающие на основных участках про
изводства, фактически лишены воз
можности повышать свое образование.

По существующему положению, 
колхозникам, обучающимся заочно и 
овладевающим какой-либо професси
ей, нужно предоставлять для учебы 
специальные дни с сохранением зара
ботной платы или в учебные дни от
пускать с работы раньше. Отлични
кам учебы и учащимся, сдающим за
четы без троек, предлагается повы
сить заработную плату на 10 и 5 про
центов. Эти меры, безусловно, важны, 
но ими пренебрегают руководители 
хозяйств.

Партийные и комсомольские ор
ганизации обязаны взять под свой 
контроль учебу колхозников и ока
зывать им всемерную помощь.

Кажется, всем ясно, что только 
образованные люди могут дать высо
кую производительность труда, стать 
хорошими руководителями. И тем не 
менее тормозов на пути к  знаниям 
очень много.

В развитии заочного и вечернего
обучения нужны не благие пожела
ния, а практические дела.

Н. СУХАНОВ.
инспектор Шегарского районо.

58 тысяч кубометров при потребно
сти 180 тысяч кубометров. Когда 
же и где эти товарищи думают гото
вить лесосеки под разработку?

Строительство зимних лесовозных 
дорог и «усов» —  решающие усло
вия успешной работы в осенне-зим
ний период. Но с этой истиной не 
желают считаться не только колпа- 
шевцы. Из 120 километров желез
нодорожных «усов» в целом по ком
бинату проложено 53 километра, из 
860 километров автодорог —  не го
тово и 500 километров. Причем опять 
не проводят подготовительные рабо
ты Асиновский, Ново-Тегульдетский, 
Лайский, Линевский леспромхозы. 
Некоторые предприятия не начали 
изготовлять снегозащитные щиты.

Опыт прошлого года убедительно 
показал, что зимой успешно работа
ют те мастерские участки и лесо
пункты, где имеются теплые гаражи. 
О преимуществах гаражного содер
жания механизмов спорить не при
ходится. Это дает возможность каче
ственно проводить профилактические 
уходы, продлить срок службы трак
торов.

Это теория. На практике не все 
руководители предприятий считаются 
с нею. Из-за плохого содержания 
тракторов нынешней зимой в Зырян
ском леспромхозе было выведено из 
строя большинство трелевочных ме
ханизмов. Директор леспромхоза1 тов. 
Кренев оправдывался: нет гаражей. 
Но и сейчас в Зырянском леспром
хозе подготовлен только один гараж

на 2 трактора. Чем снова думает оп
равдываться тов. Кренев? Этот в о п - ^  
рос надо задать и директорам Ингу- 
зетского, Колпашевского, Молчанов- 
ского, Ново-Тегульдетского, Уткин- 
ского леспромхозов тт. Немчинову, 
Калиниченко, Стремоусову, Попову, 
Шкабуре. На этих предприятиях 
тракторы на зиму собираются оста
вить под открытым небом.

Подготовка к  зиме предусматри
вает очень много вопросов. Нельзя 
забывать о создании хороших быто
вых и производственных условий 
для лесозаготовителей. Нужно поза
ботиться, чтобы на всех дорогах бы
ло достаточно автобусов и переобо
рудованных автомобилей для пере
возки рабочих, пассажирских ваго
нов, организовать котлопункты в 
лесосеках, обогревательные помеще
ния. От этого будут зависеть произ
водительность труда, закрепленность 
рабочих. Следует иметь в виду, что 
на автомобильных дорогах будет ши
роко внедряться челночный способ 
разработки лесосек. Поэтому пред
стоит срочно подготовить в достаточ
ном количестве бензопильщиков.

Сейчас проходит общественный 
смотр готовности предприятий лес
ной промышленности к  зиме. Пар- 
тийным и профсоюзным организа- j ^  
циям нужно вовлечь в него как мож-^ 
но больше рабочих и установить 
строгий контроль за тем, как адми
нистрация внедряет поданные пред
ложения и намеченные мероприятия.

Своевременно подготовиться к 
зимнему сезону —  значит, создать 
условия для высокопроизводительной 
работы- предприятий в оставшиеся 
месяцы, выполнить государственные 
задания шестого года семилетки.

Л. КАМОЗ.

СКУЧНО МО
В П О Д Г О Р Н О М

Каждый вечер на улицах Подгор
ного можно встретить одних и тех 
же ребят и девушек, которые бес
цельно слоняются по селу, изредка 
перекидываясь одной— двумя фра
зами, опорожняя карманы, набитые 
орехами. Наступает темнота, и свет 
электрических фонариков выхваты
вает из • темноты лица молодых лю
дей —  на них выражение скуки. В 
самом деле, нелегко скоротать длин
ный вечер без цели, без интересных 
развлечений. Не будешь ведь каж
дый день ходить на киносеансы в 
Дом культуры.

А рядом с Домом культуры —  сад. 
В запущенных, заросших аллеях его 
пусто. На танцевальной площадке, 
лишенной освещения, иногда быва
ют танцы. Но не каждый пойдет 
танцевать в темноте под музыку до
морощенного баяниста-«доброволь- 
ца». ТанцьГ устраиваются обычно 
после киносеанса, часов в одиннад
цать-двенадцать ночи. Есть в са
ду запущенное строение, называемое 
эстрадой. Даже в самый разгар лета 
эстрада пустовала. А ведь на ней 
можно^ ставить концерты художест
венной самодеятельности, читать 
интересные лекции для населения.

Около сада —  стадион. В начале 
лета, когда молодежь готовилась к 
участию в соревнованиях сельских 
спортсменов, на стадионе шли трени
ровки, дружеские встречи. Но так 
было недолго. Примерно с половины 
лета жизнь здесь замерла, и, кроме 
малышей, которые играют в свои 
нехитрые ребячьи игры, на стадионе 
никого не встретишь.

В. П. Кайгородов по своей долж
ности обязан заботиться о досуге мо
лодежи. Он —  директор Дома куль

туры. По большим праздникам на 
сцене Дома культуры ставятся кон
церты, организует тов. Кайгородов 
и агитбригаду для выезда в колхо
зы. Но участвуют в этих делах еди
ницы, большинство молодежи ос
тается вне поля деятельности Дома 
культуры. X удожественный руково
дитель Дома культуры тов. Максим- 
цев устраивает «авралы», «скола
чивая» художественную самодея
тельность накануне праздников, вме
сто того, чтобы повседневно рабо
тать с людьми. Преподаватели дет
ской музыкальной школы охотно 
берутся работать с любителями- 
музыкантами и певцами. Напри
мер, В. И. Терентьев согласился 
заниматься с хором. Но на занятия 
хора являлось 10— 15 человек, и 
постепенно хор распался. Нужно бы- 
лЬ помочь тов. Терентьеву.

Не стремятся культпросветработ
ники Подгорного использовать новые 
Формы работы с населением. Коми
тет комсомола Чаинского производ
ственного управления предложил 
провести праздничные проводы при
зывников в ряды Советской Армии. 
Работники Дома культуры заявили, 
что это дело комитета комсомола, а 
не их. И секретарь комитета комсо
мола тов. Панов тоже не проявил 
должной настойчивости и инициати
вы. Так и проводили призывников 
по-будничному.

Скучно молодежи в Подгорном... 
А ведь расшевелить ее, заинтересо
вать яркими делами— и, словно вет
ром, сметет скуку, откроется простор 
для выдумки, инициативы. Нужно 
комсомольским вожакам, работникам 
культуры подумать об этом всерьез.

А. ОСЕНЕВ.

МИКРОМОЛНИЯ РОЖ ДАЕТ УДОБРЕНИЯ
Воду, доставленную из реки или 

колодца, можно превратитъ в... азо
тистое удобрение. Такую метамор
фозу осуществляют в Институте 
горючих ископаемых исследователи, 
которые пропускают через слой во
ды рой электрических искр.

Во время электроискровой обра
ботки в воде происходят сложные 
процессы. Молекулы воды разлага
ются на кислород и водород. С эти
ми очень активными в момент рас
пада газами легко вступает в сое
динение азот воздуха, которым 
обильно насыщена вода. При этом

образуются окислы азота и даже.., 
аммиак — соединение водорода с 
азотом.

Исследователи предложили также 
насыщать получаемое жидкое удоб
рение жизненно важными для ра
стений микроэлементами — каль
цием, магнием, железом и другими. 
Для этого перед обработкой в воду 
бросают куски угля, которые «от
дают» нужные вещества под воз
действием кавитации — перепадов 
давлений, вызываемых микромол
нией.

(ТАСС).

JJ  АС, работников сельского 
хозяйства, откровенно гово

ря, давно не устраивают те свя
зи с заготовительными организа
циями, которые нередко не отра
жают нужд нашего потребителя. 
Производим мы молоко, овощи, 
картофель, вывозим их в город и 
не знаем, довольны качеством про
дукции трудящиеся заводов и 
фабрик или нет. Кто об этом 
скажет? Работники прилавка? Но 
-ведь встречаемся мы с ними раз 
в год.

Вот поэтому-то порой и даем 
городу не;то, что нужно.

'Чтобы ликвидировать этот раз
рыв, надо взять на себя некото
рые функции заготовительных 
органов. Короче говоря, добиться 
такого положения, чтобы наша 
продукция шла прямо с ферм в 
магазины. Вот нынче мы и попы
тались это сделать. И результаты 
превзошли все ожидания. Начали 
с молока. Ранее путь молочной 
продукции был таков: ферма — 
молзавод —  магазин. А если до
ставлять молоко прямо на при
лавок, минуя гормолзавод? Для

этого нужен свои пастеризацион
ный пункт, где бы молоко прохо
дило соответствующую санитар
ную обработку. В конце марта 
мы закончили монтаж оборудова
ния в этом пункте. Поставили 
два молочных танка емкостью по

смены, способны подготовить до 
10 тонн продукции. Это показал 
наш опыт: в июле и августе, ког
да было много молока, его от
правляли до 9 тонн ежедневно. 
Сейчас технология переработки 
отлажена: весь утренний и ве
черний удой на следующий день 
точно в назначенное время по
ступает в гастрономы №№ 6, 9, 
орс ЛПДК.

В результате переработки про-

^  Путь молока стал короче. ^  Завод 
по переработке продукции. ^  Новые свя
зи с потребителем. ^  152 тысячи руб
лей прибыли за пять месяцев.

шесть тонн каждый. Рядом, в 
другом помещении, установили 
пастеризатор производительно
стью одна тонна в час. К  нему 
подвели пар. Посредством его 
молоко доводится до 85— 90 
градусов тепла, затем с помощью 
охладителя охлаждается до 7— 8 
градусов. Из ванной оно поступа
ет в другой танк, откуда его гру
зят в автоцистерны и отправля
ют в магазины.

Процесс переработки, как ви
дим, несложен и нетрудоемок. 
Четыре человека, работая в две

дукции на месте в выигрыше 
оказались прежде всего покупа
тели: они стали получать добро
качественное молоко. Не в обиде 
и мы сами. Раньше молзавод 
платил совхозу за каждый литр 
по 13 копеек, а теперь торговые 
организации покупают по 24 ко
пейки. За прошедшие пять меся
цев мы реализовали продукции 
на 168 тысяч рублей. Если 
учесть затраты, связанные с по
стройкой здания, с монтажом обо
рудования и оплатой труда работ
ников, то прибыль составит 152

тысячи рублей. При прежних
формах реализации мы бы полу
чили лишь 90 тысяч рублей. Вы
ходит, что организация пастери
зационного пункта принесла 62 
тысячи рублей прибыли. Неплохо 
для начала! Но главное, повто
ряю, в выигрыше горожане. Мне' 
несколько раз приходилось бы
вать в девятом гастрономе, куда 
поступает наша продукция, и 
слышать о ней отзывы. Сколько 
благодарных слов высказывают 
покупатели и продавцы в наш 
адрес!

Новая форма связи— ферма — 
магазин —  ко многому нас обя
зывает. Надо через продавцов 
изучать потребности покупателей, 
вовремя, без задержки, привозить 
в магазины в необходимом коли
честве продукцию, чтобы можно 
было бы ее своевременно реали
зовать. Это заставляет четко тру
диться работников животновод
ства, подтягивать производство 
к  нуждам потребителя. Реализу
ем мы непосредственно через ма
газины не только одно молоко, 
но и овощи, картофель.

Н. КАПЛЕНКО, 
директор совхоза «Тзхтамы- 
шевский» Томского управ
ления.
(Газета «Правда Ильича», 

24 сентября).

А
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В классовых битвах мужает юность

В зале заседаний Всемирного форума солидарности молодежи и студентов в борьбе за националь
ную независимость и освобождение, за мир.

Юность неутомима. Поздно ночью 
в залах Дома Союзов еще трудились 
комиссии. А 23 сентября с утра 
здесь уже снова звучат горячие ре
чи, один за другим сменяются на 
трибунах ораторы. Только по пред
варительным подсчетам, на комис
сиях выступило почти 350 человек, 
каждый третий делегат ассамблеи 
юных.

Активность понятна. Ведь речь 
идет о борьбе за свободу, за нацио
нальную независимость, за всеобщее 
разоружение, за мир и прогресс.

Дружными аплодисментами
встречает на первой комиссии

I  Из свежей почти

« П Р О Ш У  П Е Р Е Д А Т Ь .  
Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь » . . .  |

. . .ЗАВЕДУЮЩЕЙ 
ДЕТСКИМ САДОМ

С тех пор, как дет
ским садом и яслями в 
селе Киреевском Ше- 
гарского района заведу

ет Мария Андреевна Матренина, намного улучшилось вос
питание наших ребят. Строгий режим, вкусное и разнообразное пи
тание, умелое воспитание дали свои плоды —1 дети растут здоровы
ми. они приобрели много хороших навыков.

Малыши учатся петь, танцевать, лепить, рисовать, пересказы
вать прочитанное воспитательницей. В саду много игрушек. С по
мощью родителей заложен небольшой плодовый сад, есть огород, 
свежие овощи с которого поступают на кухню детского сада и яс
лей.

Мария Андреевна —  энергичный и душевный руководитель. Эти 
качества она прививает и своим товарищам по работе. Все они при
нимают самое активное участие в общественной жизни села.

Н. ДЖЕРИХОВ, 
лесничий Тимирязевского леспромхоза.

Во втором часу ночи г т г л г ' с  п ы о т т і і Д А Д
загорелся один из домов . . .ПОБЕДИВ Ш И М
села Еловки Шегар- ^  КРАСНОГО ПЕТУХА»
ского района. Хозяйка
дома была в это время на работе —  охраняла животно
водческую ферму. Первыми в борьбу с огнем вступили 
местный житель М. Лужковский, шофер из Томска И. Лавре- 
ненко и студент Томского политехнического института В. Зинченко. 
Они успели вынести из дома вещи. Потом Лаврененко съездил за 
товарищами, также приехавшими из Томска на уборку урожая. 
14 парней и девчат с электромеханического факультета ТПИ мигом 
и без паники вывели скот из стайки, организовали подвозку воды.

Студенты В. Зинченко, П. Смердйн, В. Еловиков, 0. Микула, 
Ю. Тимофеев, В. Васильченко, Л. Ильина, В. Ларин, Р. Салаков, 
0. Кизим и другие бесстрашно, е большим риском боролись с огнем. 
Им помогали школьники Коля Киселев и Юра Поваров, жители Елов
ки М. Чернов, И. Давинский, М. Овчинников, А. Ромашов и многие 
другие. Лишь к  5 утра удалось победить разбушевавшегося «крас
ного петуха». Ему не дали шагу ступить бесстрашные люди. От 
имени пострадавшей хозяйки дома и соседей, чьи дома остались 
невредимы благодаря вовремя подоспевшей помощи, мы передаем 
нашу горячую благодарность участникам тушения пожара.

А. ЧЕРНОВ,

представителя делегации Кипра. Он 
турок по национальности, но остров 
Кипр для него такая же родина, как 
и для греков-киприотов.

В двадцатом веке никто не имеет 
права решать спорные вопросы с по
мощью войны, взволнованно говорит 
юноша. Киприоты —  и греки и тур
ки —  целиком разделяют идеи фору
ма. Империалисты стараются сы
грать на разногласиях между грече
ской и турецкой общинами. Но у 
нас разногласий нет, их создали им
периалисты. По вине фашиствую
щих элементов на Кипре уже про
лилась кровь. Кипрский вопрос мо
жет и должен быть решен мирным 
путем.

Делегат мексиканской молодежи 
Белисарио Агилай Ольверо горячо 
поддерживает Московский договор о 
частичном запрещении ядерных ис
пытаний, инициативу СССР в борьбе 
за мир. Советский Союз, говорит он, 
не проявил слабости в период Ка- 
рибского кризиса и выполнил свой 
интернациональный долг до конца. 
Мы не забудем этого. Белисарио 
Ольверо предлагает принять на фо
руме резолюцию по вопросам полно
го разоружения и мирного сосуще
ствования.

Представитель Южной Африки 
Зензим Нгало говорит о борьбе юж
ноафриканского народа с фашист
ской диктатурой Фервурда. Он под
черкивает огромное значение заяв
ления Н. С. Хрущева о том, что Со
ветское правительство и впредь бу
дет оказывать помощь освобождаю
щимся странам.

С большим вниманием слушают 
участники третьей комиссии речь 
португальца Франсиско Дус Санту- 
са. Фашистский режим Салазара, от
мечает он, преследует прогрессив
ные студенческие организации. Но, 
несмотря на это, среди молодежи в 
стране с каждым днем ширится дви
жение протеста против клики дикта
тора. Мы победим, убежденно гово
рит делегат.

Представитель Венесуэлы Адоль
фо Гайонго рассказывает о том, ка-

Мы за действенную, подлинную со
лидарность, подчеркивает Карлос 
Торро (Чили). Он с гневом говорит 
об антиреволюционных действиях 
раскольнических групп и группок, 
которые препятствуют объединению 
всех прогрессивных сил в латино
американских странах.

Проблема мирного сосуществова
ния —  суща из главных проблем на 
комиссиях форума. Выступления 
ряда делегатов показали, что не все 
они правильно понимают эту про-

Н А  В С Е М И Р Н О М  
Ф О РУ М Е М О Л О Л Е Ж И

кие средства используют империали
сты в идеологической экспансии про
тив колониальных и зависимых 
стран. Радио, театр, телевидение, 
кино —  все это находится под кон
тролем янки. В 1962 году 1 миллион 
200 тысяч детей венесуэльцев не 
получали никакого образования. 
Очень низок в стране уровень пре
подавания, резко сокращено количе
ство государственных педагогических 
училищ. Молодежь и студенчество 
Венесуэлы активно выступают за 
демократизацию образования, за 
пробуждение национального самосо
знания народных масс.

Много внимания на заседаниях 
уделяется вопросу укрепления един
ства антиимпериалистических сил.

З А Я В Л Е Н И Е

Комитета молодежных организаций СССР
Всемирный форум солидарности 

молодежи и студентов завершает 
свою работу, и его участники выска
зывают большое удовлетворение ус
тановившейся на форуме здоровой 
атмосферой единства, дружбы и со
трудничества. В то же время изве
стно, что среди участников форума 
возникает некоторая озабоченность 
тем, что прибывшие на форум ки
тайские представители не только не 
прекращают, но и усиливают дей
ствия, направленные на подрыв ду
ха единства и сплоченности. Более 
того, члены китайской делегации уси
ленно распространяют в кулуарах 
форума пропагандистские материа

лы, содержащие не только различно
го рода вымыслы и клевету на со

ветскую молодежь, на цели форума и 
ход его работы, но и содержащие 
прямые выпады против руководите
лей Советского государства.

Очевидно, что эта подрывная дея
тельность китайских представителей 
находится в тесной связи с заявле
ниями, которые они уже сделали с 
трибуны форума. В этих заявлениях 
утверждалось, будто на форуме на
рушается демократия, имеют место 
попытки кому-то «закрыть рот» и да
же допускаются «нападки на Ки
тай». Подобные утверждения ки
тайская делегация сопровождала вы
падами против Советской страны и 
ее молодежи, против участников фо
рума.

Нам нет необходимости опровср-
— — —  ... .г

гать всю эту клевету, поскольку уча
стники форума хорошо знают истин
ное положение дел. Что же касается 
выпадов против Советского Союза, 
его политики, то Комитет молодеж
ных организаций СССР оставляет за 
собой право ответить на них и опу
бликовать в свое время соответству
ющие материалы.

Комитет молодежных организаций 
СССР заявляет, что советская деле
гация в тесном сотрудничестве с де
легациями других стран приложит 
все усилия к тому, чтобы форум вы
полнил свою задачу, чтобы он спо
собствовал более тесному сплочению 
рядов .международного молодежного 
движения

блему, а некоторые явно искажают 
смысл этого важнейшего вопроса 
современности.

С решительной отповедью таким 
горе-теоретикам выступает совет
ский делегат Алексей Лизичев.

—  Здесь снова пытались убедить 
нас в том, что политика мирного со
существования невозможна и иллю
зорна, —  говорит он. —  Да, мы вы
ступаем за мирное сосуществование. 
Но уже здесь, на форуме, мы неод
нократно разъясняли, что не может 
быть никакого мирного сосущество
вания между эксплуатируемыми и 
эксплуататорами. Об этом четко и 
ясно говорил глава Советского пра
вительства Никита Сергеевич Хру
щев на приеме в Кремле. Уже неод
нократно отмечалось, что мы под
держиваем не на словах, а на деле 
все формы борьбы против угнетате
лей, в том числе и борьбу вооружен
ную.

Зачем же тогда намеками наво
дить тень на ясный день?

Да, мы боремся за мир, но мы не 
просим его у империалистов, как 
милостыню. Всем известно, что, ког
да империалисты суют свой нос в 
пределы наших границ, то мы не 
делаем'сотни самых серьезных пре
дупреждений, а уничтожаем агрессо
ров.

Что же касается осуждения неко
торыми ораторами Московского до
говора о частичном запрещении 
ядерных испытаний, то мы хотели 
бы ответить следующее: нельзя про
являть высокомерие и пренебрегать 
волей народов. Ведь московский до
говор подписали правительства свы
ше 100 стран, а не только СССР, 
США и Великобритании.

Советского делегата поддерживают 
представители разных стран.

В. Панаетов (Болгария): Только
при мирном сосуществовании между 
государствами будут крепнуть на
родные силы. Болгарская молодежь 
едина в мнении с советской делега
цией.

Моссо Моола (Южная Африка): 
Уже многие страны добились поли
тической независимости и теперь 
идут по пути достижения экономи
ческой независимости. Некоторые не 
понимают, что именно для этого 
нужно мирное сосуществование.

Тим Хавлей (США): Неверно про
тивопоставлять концепцию мирного 
сосуществования национально-осво
бодительному движению. Борьба за 
мирное сосуществование может толь
ко помочь "народам в достижении 
независимости.

Андреас Лентакис (Греция): Мир
ное сосуществование не является 
сосуществованием между угнетен
ными и угнетателями, а в идеологи
ческой борьбе это и подавно не озна
чает, что социализм прекращает 
свою борьбу против капиталистиче
ского лагеря.

На комиссиях высказывается мно
го предложений, цель которых —  
крепить единство молодежи, содей
ствовать ее борьбе за свободу не
зависимость, предотвратить войну.

Следует отметить, что в комисси
ях форума китайские делегаты про
являют активность —• они участву
ют в руководящих органах комис
сий, вносят многочисленные поправ
ки и дополнения, ставят процедур
ные вопросы, выступают со справ
ками. Однако, когда дело доходит до 
принятия деловых решений, пред
ставители китайской делегации, как 
правило, не принимают участия в 
голосовании даже за те резолюции, 
в которых учтены их пожелания.

Во время обсуждения на первой 
комиссии резолюции, предложенной 
делегациями Цейлона и Ганы, при
зывающей Индию и Китай мирно 
решить пограничный конфликт, ки
тайский представитель допускал 
антисоветские выпады, что вызвало 
возмущение зала.

Делегаты Ливана, СССР, Ирана 
дали отповедь китайскому делегату.

Сегодня во второй половине дня 
заседания комиссий закончились.

**
МОСКВА, 24 сентября. (ТАСС). 

Сегодня, после принятия деклара
ции, обращенной к  юношам и ̂ де
вушкам всех стран, закончил работу 
Всемирный форум солидарности мо
лодежи и студентов в борьбе за на
циональную независимость и осво
бождение, за мир.

П О Л О Ж И Т Ь  К О Н Е Ц  
А М Е Р И К А Н С К И М  П Р О В О К А Ц И Я М

. . . ПР ОД А ВЦУ
Мне хотелось бы ска

зать несколько добрых 
слов в адрес продавца 

магазина N° 12 Томского горпищеторга Натальи Мягоньковой. 
В 6 утра приходит она на гормолзавод, а в 7 ее цистерна-прицеп 
«Молоко» уже на улице Дзержинского. Н. Мягонькова— очень добро
совестный человек, я никогда не слышал в ее адрес замечаний от 
покупателей. К каждому она относится с уважением, всегда любез
на и приветлива.

М. РУССКОВ.

По пути прогресса
Бесплатное обучение

в школах Занзибара

аппоаощ

Моего И-летнего сы- Ѵ М Р Ѵ Р Г Ѵ
на искусала собака. Это . . . A r l r  J  г  1 J  я
произошло вечером да- ^ s
леко от ближайшей больницы. Чтобы попасть на машину «скорой Ь 
помощи», надо было перевезти сына через Обь. Не помня себя от я 
волнения, я позвонила на квартиру хирурга Павла Ивановича Ма- 8 
мона, попросила его не отлучаться. Он заверил меня, что будет я 
сделано все необходимое. ^

Когда «скорая помощь» привезла сына в больницу, Павел Ивано- |  
вич был уже готов к операции. 11 швов наложил хирург на руку и я 
так умело, что мальчик без особого страха и слез перенес опера- ^  
цию. ^

Сейчас сын пошел в школу. Мы передаем Павлу Ивановичу на- ^  
§ шу сердечную благодарность. S
I  К. СОПЫРЯЕВА. I
^  с. Молчаново. ^

ЗАНЗИБАР, 23 сентября. Кор
респондент ТАСС Н. Туркатен- 
ко сообщает:

С сегодняшнего дня ванзибар- 
ские дети, посещающие государ
ственные школы, будут обучать
ся бесплатно. Об этом ваявил 
сегодня первый вице-президент 
Объединенной Республики Тан
ганьики и Занзибара президент 
Занзибара Абейд Каруме. Высту
пая здесь на пресс-конференции, 
он указал, что до народной ре
волюции 12 января на Занзиба

ре могли получатъ образование 
только дети имущих родителей, 
поскольку взималась весьма вы
сокая плата. Нынешнее прави
тельство Занзибара, сказал Ка
руме, полно решимости покон
читъ с наследием, которое оста
вил колониализм, и в том числе 
с взиманием платы ва школьное 
обучение. Все занзибарцы долж
ны иметь возможность получатъ 
образование, ибо без этого немы
слим прогресс.

ИТОГИ ПАРЛАМЕНТСКИХ ВЫБОРОВ В ДАНИИ
КО П Е Н ГАГЕ Н . 23 сентября. 

(ТАСС). В результате состоявших
ся вчера в Дании парламентских 
выборов социал-демократическая 
партия, как и в прежнем фольке
тинге, получила 76 мандатов из 
179. Партия венстретт, имевшая 
38 мандатов, сохранила это число.

На 4 мандата больше имеет теперь 
в фолькетинге консервативная пар
тия — 36. Радикальная партия, 
которая вместе с социал-демокра
тической партией входит в прави
тельственную коалицию, потеряла 
один мандат. В новом фолькетин
ге она имеет 10 мандатов.

99 ЗАКОНСЕРВИРОВАННЫЙ" КЛУБ
Мы живем в Томске в городке 

строителей по улице Алтайской. 
Здесь- есть клуб. Только стоит он 
недостроенным с 1961 года. Неиз
вестно, по каким причинам здание 
«законсервировано».

Нам думается, что каждый комсо
молец городка строителей с радо
стью поработал бы на стройке клуба 
вечерами.

Паньков, Ванцов, Моисеенко 
и другие жители городка. 
Всего 15 подписей.

Наш корреспондент отправился с 
этим письмом в городок строителей 
на углу улиц Алтайской и Колхоз
ной. Здесь живут сотни строитель
ных рабочих. Рядом с городком — 
общежитие и жилые дома работни
ков завода резиновой обуви. Но и 
тем и другим негде отдохнуть. Кру
ж ок самодеятельности треста «Томск- 
строй» занимается в подвале од
ного из общежитий городка, а что
бы посмотреть фильм или потанце
вать, люди должны идти за два ки
лометра в Дом культуры энергети
ков.

У жителей поселка давно мог 
быть собственный клуб. Молодежь

городка многое сделала в нерабо
чее время на стройке. Но руководи
тели бывшего стройтреста N° 97, не 
окончив здания, передали его обла
стному управлению культуры. По
том его передали на баланс управ
ления кинофикации. Было решено 
достраивать здание как кинотеатр.

В управлении кинофикации заме
ститель начальника Г. Г. Мелихов 
и старший инженер по строитель
ству А. В. Буцшан показали увеси
стую папку переписки, актов, смет

и решений и рассказали грустную 
историю о дальнейшей судьбе ново
стройки.

На строительство кинотеатра уп
равление кинофикации в прошлом 
году получило восемьдесят тысяч 
рублей, сумму достаточную, чтобы 
развернуть строительство. Руково
дители управления заключили до
говор с СУ-13 треста «Томскстрой», 
дали подрядчику аванс 7 тысяч 
рублей и многие материалы — лес,

кровлю, стекло. Но руководители 
СУ-13 так и не начали работ. Шло 
время, деньги не были освоены, г 
бйнк в дальнейшем отказал управ
лению кинофикации в ссуде. Строи
тели вернули деньги, а материалы 
использовали па других стройках.

Сейчас снова есть возможность 
получить для строптельства нема
лые средства — 112 тысяч рублей. 
Из них 76 тысяч для достройки по
мещения, остальные— на оборудо
вание кинотеатра. Но руководители 
управления кинофикации не реша
ются заключать договор с СУ-13: 
вдруг те подведут их вновь?

А здание, или точнее его остов, 
стоит в Томске, на углу Алтайской 
и Колхозной улиц, без окон, без две
рей, без крыши. От дождя и сыро
сти приходит в негодность. Кое-где 
выломаны рамы. Впрочем, о состоя
нии стройки убедительно свидетель
ствует снимок, который мы пуб
ликуем.

Нельзя мириться с тем, что зда
ние, па которое затрачено много го
сударственных средств, разрушает
ся.

Г. АН ДРИАН О В.

ЛОНДОН, 23 сентября. (ТАСС). Соединенные 
Штаты должны прекратить войну против народа 
Ю жного Вьетнама, указывается в заявлении Все
мирного Совета Мира, опубликованном в Лондоне.

В заявлении говорится: «Недавние таинственные 
инциденты с участием американских эсминцев в Тон
кинском заливе близ территориальных вод Демокра
тической Республики Вьетнам являются новым 
свидетельством безответственности и агрессивности 
С Ш А  и должны быть осуждены мировой обществен
ностью.

Два серьезных инцидента за период немногим бо
лее месяца, предвещавшиеся в неоднократных заяв
лениях правительства С Ш А  относительно перенесе
ния войны на север Вьетнама, ясно свидетельствуют 
о такой политике, которая можег привести к расши
рению войны в Индокитае, последствия чего никто 
не сможет предсказать.

Они подкрепляют широко распространенное сей
час мнение, что в этом районе не будет мира до тех 
пор, пока американское военное' и политическое 
вмешательство не прекратится и все американские 
войска и вооружение не будут удалены в соответст

вии с Женевскими соглашениями 1954 года. Ряд 
правительств и видных государственных деятелей 
заявили, что проблемы Южного Вьетнама можно 
разрешить только на базе самоопределения и нейтра
литета и что в этих целях следуеі начать перегово
ры, возможно, путем нового созыва женевского со
вещания.

Всемирный Совет Мира разделяет эту точку зре
ния* и повторяет свое неоднократно выраженное 
убеждение, что народ Южного Вьетнама, как и дру
гие народы этого района, следует оставить в покое, 
чтобы они могли сами определить свое будущее.

Всемирный Совет Мира призывает все националь
ные комитеты защиты мира и всех сторонников мира 
проявлять большую бдительность и расширить свою 
деятельность, чтобы предотвратить всякие 
нейшие провокационные военные действия С Ш А  
против Демократической Республики Вьетнам.

Подобно войне в Корее и войне, которую Франция 
вела во Вьетнаме, война, которую ведет Америка 
против народа Южного Вьетнама, должна быть за
кончена переговорами.

Америка должна теперь же прекратить эту войну».

М О И З У  ЧО М БЕ 
ОТКАЗЫ ВАЮ Т
КА И Р . 23 сентября. (ТАСС). 

Подготовительный комитет пред
стоящей второй конференции глав 
государств (правительств) непри
соединившихся стран одобрил се
годня ранее принятое им решение 
о том, что участие в конференции 
Моиза Чомбе — премьер-министра 
Конго — поставило бы конферен
цию в затруднительное положение 
и причинило бы вред ее деятель
ности, сообщает агентство МЕН.

В США создана новая общественная
организация для борьбы с правыми

НЬЮ -ЙО РК, 23 сентября. 
(ТАСС). На пресс-конференции в 
Нью-Йорке было объявлено о соз
дании новой организации — На
ционального совета гражданской 
ответственности, ставящей своей 
целью разоблачение деятельности 
общества Джона Бэрча и других 
ультраправых объединений. Гла
вой новой организации является 
Артур Ларсон, занимавший одно 
время пост директора Американ
ского информационного агентства, 
а сейчас являющийся профессором 
университета Дьюка. В состав ру
ководства Национального совета

КО М И СС И Я ПО П Р И М И Р Е Н И Ю  В КО НГО ЗА К О Н Ч И Л А  Р А Б О Т У
П АРИ Ж , 23 сентября. (ТАСС). 

Специальная комиссия по прими
рению в Конго, заседания которой 
проходили в столице Кении Най
роби, закончила работу. Предста
вители африканских стран, входя
щих в комиссию, отмечали, что 
для нормализации положения в 
Конго необходимо прежде всего 
прекратить иностранное вмеша
тельство во внутренние дела этой 
страны и выдворить всех иностран
ных наемников, которых Чомбе 
использует для борьбы с силами 
повстанцев.

С целью нормализации отноше
ний между Конго (со столицей в 
Леопольдвиле) и соседними стра
нами Конго (со столицей в Бразза
виле) и Бурунди комиссия приня
ла решение направить своих пред
ставителей в эти три страны и 
представить свои рекомендации 
Организации африканского един
ства, в рамках которой была созда
на комиссия по примирению.

На заключительной стадии ра

бот комиссия заслушала предста
вителей повстанческих сил Конго, 
ведущих вооруженную борьбу про
тив войск Чомбе. Комиссия реши
ла также направить миссию в Сое
диненные Штаты, чтобы настаи
вать на прекращении военных по
ставок Чомбе.

Следующий этап работы комис
сии, как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс,— посеще
ние обоих Конго и Бурунди. Ко
миссия должна выехать в эти стра
ны 1 октября.

гражданской ответственности вхо- 
'Дят многие влиятельные лица, в 
том числе бывший министр труда 
Джеймс Митчелл, бывший министр 
здравоохранения, просвещения и 
социального обеспечения Марион 
Фолсом, Гарольд Стассен — быв
ший губернатор Миннесоты и дру
гие.

Ларсон указал на огромный 
размах пропаганды, ведущейся 
ультраправыми. Каждую неделю 
по радио и телевидению, заявил 
он, передается по крайней мере 
семь тысяч человеконенавистниче
ских программ, которые обходятся 
их инициаторам примерно в десять 
миллионов долларов год. Ларсон 
сказал, что Совет гражданской от
ветственности будет пользоваться 
печатью, радио, телевидением, ра
зоблачая ультраправых, отравля
ющих сознание американцев подо
зрительностью, насаждающих
слежку, запугивание, шантаж, при
бегающих к террористическим ак
там против неугодных им лиц.

Ларсон перечислил 12 органи
заций правых и заявил, что все 
они связаны с «обществом Джона 
Бэрча» «через высокопоставлен
ных должностных лиц или тех, кто 
их финансирует». Он указал, что 
эти организации расходуют еже
годно более 20 миллионов долла
ров на пропаганду своих идей.

Политика одобрена
ДЕЛИ, 24 сентября. (ТАСС). «Поли 

тика неприсоединения и мирного со
сущ ествования. которую  Индия про
водила в течение многих л ет  под 
вдохновляю щ им руководством Джа- 
вахарлала Неру, явл яется  единствен
но правильной политикой как  с точ
ки зрени я национальны х интересов, 
так  и с  точки  зрени я защ иты  мира 
во всем  мире», — заявил  в своей  з а 
клю чительной речи. заверш аю щ ей  
двухдневны е дебаты  по внеш ней по

литике Индии и международны м от
нош ениям в верхней  п алате индий
ского парлам ента — совете ш татов, 
— министр иностранны х дел Индии 
Сваран Сингх. М инистр подчеркнул, 
что эта политика принесла Индии 
больш ую  пользу.

По окончании речи м инистра совет 
ш татов принял реш ение одобрить 
внеш ню ю  политику индийского п ра
вительства.
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ЗАВОД-ДЕТЯМ
Каждое утро в этот цех приходят 

необычные рабочие. Им по 14— 15 
лет. Все они —  ученики 51-й один
надцатилетней школы Томска. На 
заводе «Сибэлектромотор» с боль
шой любовью к  детям, с заботой о 
их будущем оборудован цех для про
изводственного обучения школьни
ков. В цехе светло и просторно. То
карные станки окрашены в светлые 
тона.

Производственное обучение ведут 
опытные мастера.

Н. ПЕТРОВА.

На Нововоронежской 
атомной электростан
ции находится в пуско
вой стадии первый блок электрической мощностью 200 тысяч 
киловатт.

Н А  С Н И М КА Х : слева — общий вид машинного зала стан
ции; справа — подъем корзины реактора, где помещается ра
диоактивное топливо. (Фотохроника ТАСС).

ЗАВОДСКИЕ
УМ ЕЛЬЦЫ

Коллектив завода сборного желе^ 
зобетона объединения предприятий 
строительных материалов треста 
«Томскстрой» выпускает мелкие же
лезобетонные изделия, которые очень 
нужны томским новостройкам. Что
бы дать как можно больше и лучше
го качества продукции, рационали
заторы постоянно совершенствуют 
производство.

Технолог Н. А. Мамонтов ввел 
широкую опалубку для изготовления 
железобетонных изделий. Этим он 
увеличил заполнение пропарочных 
камер. Раньше, при узкой опалубке, 
в камере при пропарке деталей ос
тавалось много пустого места, и 
большое количество пара расходова
лось зря. Рационализаторское пред
ложение Н. А. Мамонтова позволит 
с большей эффективностью исполь
зовать пропарочные камеры. Эконо
мисты подсчитали, что это новшест
во сбережет пара на 900 рублей в 
год.

В пиловочном цехе этого завода 
механизирована транспортировка пи
ломатериалов. Рационализатор Б. П. 
Журавлев механизировал также ра
боты на сортировочной площадке и 
сконструировал скребковый тран
спортер для удаления опилок из це
ха.

А. КРОЦЕВИЧ.

НАШИ

ИНТЕРВЬЮ © © © ШУМИТ ЕГО САДЫ
...Он сидит, положив на стол 

большие натруженные руки — ру
ки земледельца. И добро улыбает
ся. Так и должен выглядеть чело
век, всю свою долгую жизнь ра
стивший сад — пышный плодовый 
сад.

— Читателям нашей газеты, — 
говорю я заместителю директора 
Сибирского ботанического сада 
Анатолию Дмитриевичу Тяжельни- 
кову, — хорошо известны пять 
сортов морозоустойчивых яблонь* 
которые вы вывели. «Томич», 
«победитель», «земляк», «северное 
сияние», «спутник» — знакомы 
и специалистам, и садоводам-лю- 
бителям по всей Сибири и за Ура
лом. Не пришло ли в их отряд сей
час новое молодое пополнение?

— Сейчас, — отвечает ученый, 
— мы вывели в дополнение к  су
ществующим сортам еще три но
вых сорта, или, как говорим мы 
пока, три элитные формы. Эти 
кандидаты в сорта зимостойкие, 
крупноплодные яблони, и, что

ЭЛЕКТРОНЫ СШИВАЮТ МОЛЕКУЛЫ
Теоретический и практиче

ский опыт, накопленный совет
скими учеными, позволяет ис
пользовать ускорители не толь
ко в научных целях, но и в про
мышленности, сельском хозяй
стве и медицине. Корреспондент 
агентства печати Новости Ни
колай Болгаров обра
тился к  директору На
учно - исследователь
ского института элект
рофизической аппара
туры им. Ефремова 
профессору Евгению Комару с 
просьбой рассказать о том, что 
практически делается по внед
рению ускоренных электронов 
в народное хозяйство.

— Сейчас, — говорит про
фессор Комар, — традиционная 
технология химической про
мышленности дополняется но
выми процессами. Установлено, 
что ядерные излучения — это 
эффективные инициаторы и 
катализаторы многих химиче
ских реакций. С помощью ядер- 
ной радиации можно решать 
целый ряд задач, недоступных 
обычным химическим процес
сам.

Наш, институт совместно с 
научно-исследовательским ин
ститутом шинной промышлен
ности в настоящее время про
водит совместные изыскания по 
разработке рецептурно-техноло
гических основ терморадиаци
онной вулканизации каучуков 
и шин с использованием элект
ронных ускорителей. Проведён
ное облучение автомобильных 
шин другими источниками ра
диации дало первые обнадежи
вающие результаты. Износо
устойчивость шин повышается 
примерно на 15 — 20 процентов. 
В дальнейшем намечается, в

случае получения положитель
ных результатов, оснастить 
линейными электронными уско
рителями шинные заводы стра
ны.

Большой интерес представля
ет облучение различных поли
мерных материалов. Известно,

Поиски ученых
что у многих из них недостаточ
ная прочность поперечных свя
зей и при температуре 60 — 
70° С материалы размягчаются. 
При облучении быстрыми эле
ктронами происходит сшивание 
молекул с образованием попе
речных связей, что придает ма
териалу повышенную механи
ческую прочность и термостой
кость. Это особенно важно при 
производстве электрических ка
белей с полиэтиленовой изоля
цией Для этих целей рекомен
дуется разработанный нами кас
кадный генератор на энергию 
2,5 миллиона электроновольт 
при среднем токе ускоренных

электронов 10 ма. Опытный об
разец такого генератора в на
стоящее время изготавливается 
и будет окончательно отрабо
тан в 1965 году.

Нашим институтом совме
стно со Всесоюзным институтом 
защиты растений и Всесоюзным 

институтом электрифи
кации сельского хо
зяйства начата работа 
по исследованию воз
действия быстрых
электронов на зерно с 

целью уничтожения вреди
телей (жучка-долгоносика), так
же ведется работа по пред
посевному облучению семян, 
удлинению сроков хранения 
сельскохозяйственных продук
тов. Опытная ускорительная 
установка (линейный ускоритель 
на энергию 5 миллионов элек
троновольт) установлена в од
ном из научно-исследователь- 
ких институтов, где занимают
ся облучением пищевых про
дуктов, проводится ряд работ 
по стерилизации консервов.

Линейные ускорители начи
нают внедряться и в медицину.

(АПН).

очень важно, это не стелющиеся, 
а свободно растущие формы.

— Как называются эти новые 
гибриды?

— Мы их еще не «октябрили» 
— улыбается Анатолий Дмитрие
вич. — Они идут у  нас просто под 
номерами. Ведь недаром некото
рые садоводы говорят, что легче 
вывести новый сорт, чем удачно 
назвать его...

Впрочем, старый садовод, ко
нечно, шутит. Он лучше других 
знает, сколько труда и времени 
нужно человеку, который зани
мается селекцией плодовых де
ревьев, и скольким селекционерам 
не посчастливилось дождаться ре
зультатов своего труда...

— Мы, садоводы,— тихоходы,— 
говорит Анатолий Дмитриевич. — 
Селекционер, работающий со зла
ками, уже через год— два в слу
чае удачи имеет дело с выведен
ными им гибридами. А  у  яблони 
путь от семечка к  окончательной 
кристаллизации сорта — двадцать- 
двадцать пять лет... Ведь еще Иван 
Владимирович Мичурин говорил 
как-то, что для нашей работы ча
сто не хватает одной жизни.

— Анатолий Дмитриевич, како
ва, в общих чертах, конечно, «био
графия» выведенных вами сортов 
сибирских яблонь?

— Мы скрещиваем европейские 
крупноплодные сорта с нашим си
бирским ранетом «пурпуровым». 
Первые два года саженцы растут 
у  нас, в сибирских суровых усло
виях, на тощей почве. Так у  яб
лонь в еще, можно сказать, «мла
денческом возрасте» закладыва
ются морозоустойчивость, высокая 
приспособляемость к  среде. Затем 
мы отправляем саженцы на воспи
тание в места с сухим и жарким 
климатом. Молодым сеянцам, за
каленным в наших условиях, жар
кий юг не мешает развивать у  се
бя заложенные «с детства» «спар
танские» качества. В то же время 
они приобретают там крупно- 
плодность, высокие вкусовые ка
чества плодов. Это было провере
но десятками, сотнями опытов.

Когда сеянцы возвращаются с 
юга, мы прививаем их к  их же ма
теринской форме. И если все идет 
удачно, то через двенадцать — 
пятнадцать лет новый сорт начи
нает плодоносить. Тогда начинает
ся массовое сортоиспытание, ко
торое длится несколько лет в раз
ных климатических условиях и зо
нах. Наши яблони, например, ис
пытываются в 146 пунктах Совет
ского Союза, начиная от Карелии

Ч Т О Б Ы
ВЫГЛЯДЕЛИ НАРЯДНО

Женщина несколько раз прошла 
мимо висящих на открытой витри
не пальто и остановилась в нере
шительности. Продавец Мария Аб
дуловна Осина подошла к  покупа
тельнице.

— Вы, наверное, не можете вы
брать? — заботливо спросила она.

Женщина улыбнулась.
— Просто растерялась, глаза раз

бегаются.
— Разрешите, я помогу. — Прода

вец посмотрела одно, другое паль
то, третье сняла с вешалки. — При
мерьте это, пожалуйста. По-моему, 
норка вам будет к лицу. И кроме 
того, этот мех — очень теплый, кра
сивый и модный.

Женщина надела пальто и подо
шла к  веркалу. И правда, ей очень 
подошло светло-коричневое пальто 
с искрящимся норковым воротни
ком.

Через несколько минут женщина 
ушла, довольная покупкой.

В магазине М  28 Томского гор
промторга открылась выставка-про
дажа демисезонной и зимней верх
ней одежды.

— Коллектив магазина хорошо 
подготовился к нашей второй в этом 
году выставке-продаже, — сказал в 
беседе директор В. В. Соснин. — В 
большом выборе пальто, полупальто, 
плащи, костюмы, шерстяные платья 
и ткани.

Спросом пользуются изделия Том
ской швейной фабрики. Работники 
фабрики постарались. Они сшили к 
этой выставке новые модели верх
ней одежды.

В первый день выставки-продажи 
модельеры демонстрировали лучшие 
образцы пальто и костюмов. В ма
газине постоянно дежурят предста
вители фабрики вместе с начальни
ком экспериментального цеха Пи-

ИЗВЕЩ ЕН ИЕ
Томский горком КПСС извеща

ет, что 28 сентября, в 6 часов вече
ра, в Доме политического просве
щения (Кооперативный переулок 
№ 5) состоятся занятия слушате
лей 1-го и 2-го курсов всех фа
культетов вечернего университета 
марксизма-ленинизма и годичных 
курсов пропагандистов.

П О ГО Д А

По сообщ ению Томского гидром е
теорологического бюро, 25 сентября 
по Томской области ож идается п ере
менная облачность, без осадков, ве
тер  юго-западный, 3 —7 метров в се
кунду, тем пература 12—17 градусов 
тепла.

26—27 сентября  — облачная с про
яснениям и погода, местами к ратко
временны й дождь, ветер ю го-запад
ный. 3—7 метров в  секунду, тем п ера
тура ночью 0 —5, днем — 8 —13 гра 
дусов тепла

колаем Ефремовичем Летаховым. 
Здесь же в эти дни можно встре
тить и представителя базы «Тек- 
стильторга» Николая Петровича 
Арличенкова. Коллектив базы очень 
помог магазину в организации вы
ставки-продажи. Только для платьев 
было подобрано 68 наименований 
тканей.

В первый день выставки-продажи 
в магазине побывало много покупа
телей. К  концу работы продавцы 
сдали больше двадцати тысяч руб
лей. В обычные дни они сдают 
шесть-восемь тысяч.

Особенно хорошо работали брига
ды коммунистического труда, кото
рыми руководят Галина Александ
ровна Евтифеева и Полина Дмитри
евна Иванова, а также продавцы 
Роза Адукаева, Валентина Водопья
нова, Вера Косачева и Лариса Пав
лова.

В их адрес покупатели оставили 
много благодарностей.

Р. ТОМИЛОВА.

D  УЧАС ТКО ВО Й больнице
и  многолюдно. В зубной ка

бинет осторожно входит девоч
ка. Придерживаясь рукой за 
стену, она опасливо косится на 
стол, где на белоснежной про
стыне рядком уложецы блестя
щие инструменты. Девочка пер
вый раз в зубном кабинете.

.Зуб у нее болит нестерпи
мо, и я предлагаю удалить его. 
Девочка колеблется несколько 
минут, но потом решительно 
садится в кресло. Через мгно
вение она недоуменно спраши
вает:

— Что, уже?..
Едва выслушав советы, она 

бежит рассказывать дожидаю
щимся в очереди, что «зубы 
дергают нисколечко не больно».

Девочка и не дога
дывалась, что я волно
вался не меньше ее. 
Волновались и мои то
варищи. Ведь это был
первый прием нашей - ..... .
плавучей поликлиники.

... Говорят, тринадцать — 
число несчастливое. Нас, сту
дентов, будущих врачей, имен
но тринадцать. Но мы — 
против предрассудков. Еще 
весной мы решили поехать на 
Васюган для медицинского об
служивания местных жителей. 
Это наша вторая плавучая экс
педиция. В прошлом году пи
томцы медицинского института 
совершили первый большой 
рейс. Борис Малофеев, Евге
ний Кроугольд, Александр Сте
панков, Любовь Лыжина поло
жили начало этой доброй тра
диции. Сейчас они уже трудят
ся в разных городах и селах 
страны.

В начале августа все участ
ники второй плавучей были в 
сборе. Ординатор Валентина

и кончая Приморьем. Только пос
ле таких испытаний мы можем да
вать рекомендации для их внедре
ния в народное хозяйство.

— Анатолий Дмитриевич! Ка
кие отзывы вы получаете от колхо
зов и совхозов?

— Только благодарности. Пись
ма приходят из самых разных 
мест. Наши яблони чувствуют се
бя прекрасно и плодоносят в райо
нах с самой суровой зимой. Полю
били новые сорта и садоводы-лю
бители. Видели, — смеется старый 
селекционер, — что у ворот де
лается.^.

Действительно, когда я шел на 
свидание с А . Д. Тяжельниковым, 
у  киоска, где продаются саженцы, 
гудела взволнованная толпа мест
ных садоводов-мичуринцев.

— Надо надеяться, что и в хо

зяйствах области наши сорта ско
ро найдут широкое распростране
ние, — говорит Анатолий Дмит
риевич. — Пока яблонями активно 
интересуются только в совхозе 
«Тахтамышевский»...

Мы прощаемся. В коридоре уче
ного обступают представители 
различных организаций, приехав
шие за его яблонями, за вишнями, 
за различными ягодниками, много 
великолепных сортов которых вы
ведено в руководимом им питом
нике. Он, улыбаясь, приглашает 
всех в кабинет.

Семьдесят лет. Пятьдесят лет, 
отданных садоводству. Этот чело
век дождался высшего счастья: 
узнать, что всюду шумят его са
ды, увидеть, что дело его жизни 
нужно людям.

Б. БОРИСОВ.

Металл—мартенам
Металлолом занимает значи

тельное место в потоке сырья, по
ставляемого мартенам. Однако не
которые предприятия Томской об
ласти крайне неудовлетворительно 
выполняют план сдачи этого ценно
го металлургического сырья. Так, 
в сентябре завод «Сибэлектромо
тор» отправил мартенам металло
лома 63 процента, завод режу
щих инструментов — 16 процен
тов, манометровый — 38 процен

тов, а «Томкабель» — всего 6 про 
центов от запланированной нормы 

Мартены ждут сырье. По почи 
ну передовых предприятий обла 
сти, выполнивших свои обязатель 
ства перед металлургами страны, 
решено 26 и 27 сентября сделать 
днями массовой вывозки металло
лома.

В. НОВОЗЕМЦЕВ, 
главный инженер Томского 
управления Росглаввтормета.

Футбол На полях зоны
Сообщаем результаты встреч на 

первенство страны по футболу сре
ди команд класса «Б» шестой зоны, 
состоявшихся в последние дни: «За
байкалец» (Чита) — «Торпедо» 
(Рубцовск) — 3:1; «Ангара» (Ир
кутск) — «Цементник» (Семипала
тинск) — 1:0; «Старт» (Ангарск) —

«Восток» (Усть-Каменогорск) — 1:1; 
«Локомотив» (Красноярск) — 
«Амур» (Благовещенск) —А2:1; «Хи
мик» (Кемерово) — «Авангард» 
(Комсомольск) — 1:0; «Шахтер» 
(Прокопьевск) — СКА (Хабаровск)
— 0:2; «Сибселъмаш» (Новосибирск)
— «Темп» (Барнаул) — 0:3.

Петровна Умнова, пять студен- 
тов-дипломников, четверо «ста
ричков», участников первой 
плавучей поликлиники, и трое 
четверокурсников были готовы 
к походу. Главным врачом был 
назначен шестикурсник — сту
дент ііедйатрического '• факуль
тета Вячеслав Болотов, вра- 
чом-консультантом — Вален
тина Петровна Умнова.

Августовским утром бело
крылая «Ракета» уносила нас к 
Каргаску. Вот и Каргасок. От
сюда катер взял курс на Старо- 
Югино.

В Усть-Чижапке нас пригла
сила к  себе главный врач боль
ницы Вера Константиновна 
Иоакиманская. Она рассказала 
нам, что приехала сюда в ав-

Он прилетел по нашему вызо
ву.

... И пошли наши экспедици
онные будни. В васюганских 
селах нас уже ждали. Прием 
следовал за приемом.

В Мыльджине пришел на 
прием Молодой парень, геолог.

— Доктор, дайте мне табле
ток, • меня вертолет ждет.

Наташа Лебедева вниматель
но прослушала его.

— Да у вас же воспаление 
легких! Никаких таблеток, вам 
надо лечь в больницу!

— Нельзя мне лежать, — 
упорствовал парень. Но Ната
ша настояла на своем. При
шлось геологу найти себе заме
ну, а самому пойти в больнич
ную палату.

ВВЕРХ ПО ВАСЮГАНУ
густе 1949 года. Село тогда 
было маленьким, не было элек
тричества. Трудно было Вере 
Константиновне: и в обласке 
переворачивалась на таежных 
речках, и от «хозяина» тайги— 
медведя — бегала. Научилась 
ездить верхом на лошади. Не
давно Вере Константиновне 
присвоено звание заслуженно
го врача республики. Она по
могла нам советами.

Вскоре мы встретились со 
своим первым трудным пациен
том. Это произошло в Тевризе. 
Женщине было очень плохо: 
боли в животе становились все 
острее и острее. Наш хирург 
Слава Болотов поставил диаг
ноз: начинающийся перитонит. 
Нужна была срочная операция.

Вскоре показался самолет.

Вечером мы ставили концерт 
в сельском клубе. В антракте к 
нам за кулисы подошел парень 
и, смущаясь, попросил разре
шения выступить. Его спросили:

— А  что ты умеешь?
— Да гирьками немного ба

луюсь.
Пока принесли гири, кон

церт кончился. Но парень ре
шил все же показать нам. как 
он «балуется гирьками». За
цепив мизинцами двухпудовые 
гири, он поднял их с необыкно
венной легкостью.

Мы познакомились, разгово
рились. Николай Клеветов ког
да-то занимался тяжелой атле

тикой, выступал на одном по
мосте с Ломакиным, рекорд
сменом мира в среднем весе. 
Обстоятельства сложились так.

что он прекратил тренировки. 
Сейчас Николай живет в Сред
нем Васюгане охотничает и, 
кажется, неплохо. На его счету 
уже шесть медведей, убитых в 
этом сезоне.

Вспоминается еще одна 
встреча. Однажды к 
нам на прием пришел 
пожилой мужчина. Его 
израненное тело гово
рило. что человеку

_____  пришлось пережить
= = = г  многое.

Григорий Филиппович Нечу- 
наев служил на Буге, на по
гранзаставе. Утром 22 июня 
1941 года солдаты были раз
бужены взрывами снарядов. 
Вскоре пришли фашисты. Ба
тальон пограничников сражал
ся решительно. Григорий был 
тяжело ранен. Затем—плен. И 
сейчас стоит перед глазами 
Григория Филипповича про
шлое: лагерь смерти Бухен- 
вальд, где над главными воро
тами было отлито из чугуна 
издевательское «Каждом у* — 
свое». Три с половиной года 
за колючей проволокой. Еже
дневная, ежеминутная борьба 
за свою жизнь. Участие в под
польной организации.

Затаив дыхание. слушали 
мы рассказ Григория Филип

повича.
Много полезного узнали мы 

во время нашей поездки, про
шли хорошую врачебную прак
тику, встретились с интерес
ными людьми. Наша плавучая 
поликлиника приняла две ты
сячи больных М ы побывали в 
Старом и Новом Югине, Усть- 
Чижапке. Тевризе, Васюгане, 
Мыльджине. Каргаске, прошли 
по воде полторы тысячи кило
метров.

И вот в один из дней к 
Мыльджинской больнице подо
шла машина, чтобы увезти нас 
на аэродром. В ожидании само
лета наш кинооператор Миша 
Крейман снимал заключитель
ные кадры своего будущего 
фильма.

Каждый из нас увез домой 
воспоминания о замечательных 
днях, проведенных в плавучей 
поликлинике. Долго мы будем 
вспоминать костры и рассветы, 
встречи и расставанья, а глав
ное — благодарность людей, 
которым мы помогли в беде.

В. ДОРОХОВ, 
студент мединститута.

На снимке: один из первых
пациентов.

Фото М. Креймана.

Зам. редактора
Е. М. Ш А ^О Х И Н .

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО 
ТЕ А ТР А  ОПЕРЕТТЫ

25 сентября — « Ц ы г а н с к и й  б а р о н » .
26  сентября —  « Ф и а л к а  М о н м а р т 

ра » .
Начало сп ектаклей  в  19 час. 30 мин. 

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
КИНО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  — « Ф о т о  Х а б е р а »  —
9. 10-55. 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25.
М а л ы й  з а л  —  « Р а з в о д  п о -и т а л ь 
я н с к и »  — 9 . 10 -55 , 12-50, 14 -45 ,
16- 40, 18-35, 20-30, 22-25. Дети до 
16 лет  не допускаю тся.
Зал  к и н о х р о н и к и  — « К о с м о н а в 
т ы  в с т р а н е  ф и о р д о в » , « Б е с п о 
к о й н ы й  ч е л о в е к » , « Б е р е г»  —
10, 14-10. 18-20. « М и х а и л  К о ц ю б и н 
с к и й » ,  «Т а м , гд е  ж и л  Х е м и н г у э й »
—  11, 15-10, 19-20. « Б а л е т  Б о л ь 
ш о го  т е а т р а  в Л о н д о н е » , « Х у д о ж 
н и к  Н. Я р о ш е н ко »  —  12. 16-10, 
20 -20 . « П я т ь  к о л е ц  н а д  Р и м о м »
— 13. 17-10, 21-20.

КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  зал  — « Л ю б и т  — не  л ю 

бит?» — 12. 13-30, 15, 16-30, 18.
19-30, 21. 22-30.
З е л е н ы й  з а л  —  « Л ю б и т — н е  л ю 
бит?» — 9-30, 11, 12-30, 14, 15-30. 
17, 18-30, 20, 21-30.

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Б о л ь ш о й  з а л  —  « М а н д а т »  —
9-20. 11, 12 40, 14-20, 16, 17-40.
19-20. 21. 22-35.
М а л ы й  зал  — « Л ю б и т — не л ю б и т? »
— 10, 11-25, 12-50, 14-15. 15-40,
17- 05. 18-30. 19-55, 22-05. На удли
ненном сеансе в 19-55 дем онстри
руется ф ильм  « З о л о т ы е  в о р о т а » .

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
— М ультипликационны е фильмы:
« Т а м , гд е  п р я ч е т с я  з и м а » , « К о 
л о б о к» , « П и р о ж о к » ,  « Т я н е м  р е п 
к у » ,  « Т а р а к а н и щ е »  — 10, 11-05, 
12-10. ГЗ 15. 14 20, 15 25. «Т р и

21*45 ДВа>> _  16 30, 18 15> 20-

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  « М а р ь я -и с к у с н и ц а »  —  17 ч а с . 
КИ Н О ТЕА ТР 
ГОРОДСКОГО СА ДА

ІГ. 1902° Хабера* -  П - 13- 15'

ТЕЛЕВИД ЕН ИЕ
С У Б Б О Т А , 2 6  С Е Н Т Я Б Р Я

18.30. Самым м аленьким . Фильм 
« П р о  ж а д и н у  и в е с е л ы й  п о е з д » . 18.55. 
Ш ахм атны й матч Томск — Новоси
бирск. 19.05. « М и р  з а  н е д е л ю » . 19.20 
И грает скрип ач  В алерий Климов 
20.00. Х удож ественны й ф ильм  « Т и ш и  
н а » , п ервая и в торая  серии .

НО ВО СИ БИРСКИ Й ТЕ АТР ОПЕРЕТТЫ

25 сентября 1964 г.
вместо объявленного спектакля «Цветок Миссисипи» 

пойдет спектакль 
«Ц Ы ГА Н С КИ Й  б а р о н ».

Билеты со штампом 25 сентября «Цветок Миссисипи» дей
ствительны. Билеты продаются.

томский г о с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т
имени В. в . К У Й Б Ы Ш Е В А  

ПРОИЗВОДИТ п р и е м

на курсы по подготовке без отрыва от производства к  вступи- 
тельным экзаменам в 1965 году. 3

Продолжительность обучения — 9 месяцев.
На курсы принимаются граждане, работающие в г. Томске в 

различных областях народного хозяйства и культуры, и демо
билизованные из рядов Советской Армии.

Для зачисления на курсы нужно представить: заявление на 
имя ректора университета, справку с места работы, копию до
кумента о среднем образовании.

Начало занятий на курсах с 12 октября 1964 года 
993иа1 ТпИЯо УДуТ проводиться три раза в неделю с 18 часов до

м е н т  в сумме 22 рублей.”  ПеРИ°Д ° буЧеНИЯ ЕН° СИІСЯ едІшовре-

<5 вр™ маю™я ежеДневно- «Р ож  воскресенья, с
9 С 5 Д0 19 часов в Ученой части университетаАдрес, г. Томск, проспект имени Ленина, 36,

Ректорат.

дПООПОООПОСЮПСШООПППаООаСЮасЗООПООООПаосщаОСШППОООапопаОПСШОООППааОООааО»

О ТО М С КИ Й О РДЕНА ТРУДОВОГО КРАСН О ГО  ЗН А М Е Н И  § 
П О Л И ТЕХНИ ЧЕСКИ Й и н с т и т у т  

имени С. М . КИ Р О В А
□ □
О производит в 1964 — 1965 учебном году прием студентов на g 
о 1 курс заочного факультета по специальностям: геология и раз- g 
О ведка месторождений полезных ископаемых: геология и развел- g
□ ка нефтяных и газовых месторождений; гидрогеология и ин- g 
о женерная геология; техника разведки месторождений полезных g
□ ископаемых.
О Прием заявлений с документами — с 1 октября 1964 г по 15 I  
g января 1965 г., вступительные экзамены — с 16 января по 15 §
□ мар,т„ £ . і965 г -  зачисление в состав студентов — с 16 по 31 мар- 8g та іУ о э  г. п
□ о п ^,Л аявЛиНИИ на имя Рект°Ра указывается избранная специ- В
□ альность. К  заявлению прилагаются документы: о среднем об- В 
g разовании (в подлиннике); лица, окончившие средние техниче- □
□ »™е учебные заведения, высылают диплом и приложение; авто- S
О характеристика с последнего места работы, подпи- □
S п ™ » ^ о ? ^ ,0водителем 11 общественными организациями пред- ° 
8 Ойбі™/?’ і ? и  тРУДовой книж ки; медицинская справка (форма В 
В о Л г  ч Фотокарточки (снимки без головного убора) размером 8 
8 3Х 4  см; справка с места жительства. размером g
8 по?т,™ еп? Г Ие: Участники Великой Отечественной войны до- 8 
8 полнительно представляют справку райвоенкомата. 8
g Все документы, кроме документа об образовании и справки В 
8 об участии в Великой Отечественной войне, датируются годом 8□ поступления В институт. руіиіел годим g
□ Поступающим на заочное обучение будет разрешено сдавать В 
§ вступительные экзамены в ближайшем к  месту Жительства в™ I

8 „Д о ку м е н т ы  направлять по адресу: Томск. 4. проспект имени 8
□ Бенина, 30, приемной комиссии заочного факультета ТПИ. □
8опрароррпаррпспп0роо0ооопо0паоПро0иааоро„ оопо„ ооопо|1ппппппппппппгіп_ 8
Егоров Иван П етрович, прож ива- 

ющий в г. Томске, улица С ибирская. 
Mir, возбуж дает дело о расторж ении 
б рака с Егоровой Людмилой Василь 
евиой прож иваю щ ей в г. Весьегон 
“не Калининской  области.

Дело будет р ассм атр иваться  в на- 
Томск СУДе КиР°вского района

Т каченко Вера А лексеевна, п р ож и 
ваю щ ая в г. Томске, улица К расноар
м ейская, 117, возбуж дает дело о рас 
ю р ж ен ии  б р ака с Т каченко Юрием 
В ладимировичем.

Дело будет р ассм атр иваться  в Том 
ском областном  суде.

Ремонтно-строительному участ
ку управления торговли срочно 
требуются электромонтажники и 
столяры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13, к  начальнику уча
стка. 3 — 2

Спецуправлению треста «Томск- 
сельстрой» требуются: газоэлек
тросварщики, слесари-сантехники, 
электромонтажники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2 — 2

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  37- 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 51 -75  
с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 42 -44 , 
с е к р е т а р я  — 3 1 -1 9 , с е кр е -
— 4 2 -4 0 . о т д е л о в : и д е о л о ги
— 4 7 -4 5  и  4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е и  
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3 7 -7 5 , сел  

з я и с т в е н н о г о  и п а р т и й н о й  ж и  
37 -39 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в ; 
т а  — 3 7 -7 7 , п и с е м  и  р а б се л  
с к о й  с е т и  — 3 7 -3 8  и  3 1 -4 7 , ин 
ц и и  5 1 - f i t ,  з а м . з а в . и з д а т е ;

— 52 -23 , бу 
р и и  и  отдел 
я в л е н и й  — 

с т е н о гр а ф и с  
52 -02 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  №  2 « К р а с -  
юе з н а м я » .
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